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INDICI 
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BILL W. 
“Bill ci disse che la sera prima era stato alla Chiesa Calvary e 

aveva visto Ebby T. andare sul pulpito e raccontare di essere sobrio 
da parecchi mesi, grazie all’aiuto di Dio. Bill disse di essere sicuro di 
aver bisogno anche lui dell’aiuto che Ebby aveva avuto dalla                   
Missione. Quando fu dato l’invito, alla fine della riunione, Bill e J. 
avanzarono e si inginocchiarono. Quando si alzarono, proposi che J. 
andasse di sopra. Fummo d’accordo sui fatto che Bill (che                             
all’apparenza era benestante, in contrasto con i nostri abituali                          
assistiti) dovesse andare al ‘Towns’, dove Ebby T. e gli altri del 
Gruppo Oxford avrebbero potuto parlargli”. 

Ma Bill non era ancora pronto e continuò a bere per altri due o 
tre giorni. Comunque, non essendo andato alla Missione solo per un 
impulso da ubriacone, ripensò intensamente a quell’esperienza. 
Nell’atmosfera ‘carica’ della sala delle riunioni, aveva preso coscienza 
di sentimenti profondi, che comunque combatteva e respingeva                  
reputandoli in contrasto con la sua razionalità e la sua educazione. 
Ma la sua razionalità gli diceva anche che la sua malattia lo aveva 
reso indifeso al pari di una vittima del cancro. Se avesse avuto il                     
cancro e la guarigione avesse implicato la preghiera con altri                            
sofferenti, a mezzogiorno, sulla pubblica piazza, non l’avrebbe forse 
fatto? Cosa c’era di tanto diverso nell’alcolismo? Anche quello era un 
tipo di cancro. Di certo gli stava distruggendo la mente, il corpo e 
l’anima, se dell’esistenza di un’anima si poteva parlare. Bill ammise 
silenziosamente che non c era molta differenza. Finalmente cominciò 
a vedere chiaramente il suo alcolismo come una condizione senza 
aiuto e senza speranza. 

Sentì un forte desiderio di tornare all’ospedale, dal dottor                          
Siikworth. Lasciando un appunto per Lois, si recò ai ‘Towns’. Aveva 
solo sei centesimi e gliene restava solo uno dopo aver pagato il                     
biglietto della metropolitana. Lungo la strada riuscì a ottenere quattro 
bottiglie di birra da un droghiere presso il quale aveva un po’ di                      
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credito. Quando raggiunse l’ospedale ne aveva finite tre. Il dottor                
Silkworth lo incontrò nell’atrio. 

Bill era su di giri. Agitando la bottiglia, annunciò di aver “trovato 
qualcosa”. Siikworth ricordava che Bill, in quell’occasione, portava 
con sé due libri di filosofia, dai quali sperava di trovare nuova                         
ispirazione. Era l’il dicembre 1934: era passato un mese dai giorno in 
cui aveva cominciato a bere di nuovo. 

Ricevette il trattamento allora in uso al ‘Towns’: barbiturici per 
calmano e belladonna per ridurre l’acidità di stomaco. 

Quando gli effetti dell’alcol scomparvero (quella non era stata 
una delle sue sbornie peggiori), cadde in un profondo stato di                     
depressione e ribellione. Desiderava raggiungere la sobrietà che 
Ebby aveva trovato, ma non poteva credere nei Dio di cui Ebby gli 
aveva parlato. I sentimenti che aveva provato alla Missione erano 
svaniti, insieme all’alcol. 

Dopo alcuni giorni, Ebby andò a trovano. Parlarono ancora come 
avevano fatto in cucina, seduti attorno al tavolo. La visita di Ebby                
sollevò per un attimo Bill dalla depressione, nella quale ricadde però 
appena Ebby se ne fu andato. Era pieno di sensi di colpa e di rimorsi 
per come aveva trattato Lois, che gli era sempre rimasta accanto, 
ferma e decisa. Pensava ai momenti meravigliosi che avevano                    
condiviso: quella notte sulle scogliere di Newport prima che Lois                  
salpasse per l’Inghilterra, i viaggi in campeggio, gli anni meravigliosi 
di vagabondaggio in motocicletta, i trionfi e i fallimenti a Wall Street. 
Pensava alla Cattedrale di Winchester e al momento in cui aveva 
quasi creduto in Dio. 

Ora? lui e Lois stavano aspettando la fine; ora non c’erano che 
la morte e la pazzia davanti a loro. Quella era la fine, il limite estremo. 
“La spaventosa oscurità era ormai completa” disse Bill. “Nell’agonia 
dello spirito, pensai di nuovo al cancro dell’alcolismo che ora mi aveva 
consumato nella mente, nello spirito e fra breve nel corpo”. L’abisso 
si spalancava davanti a lui. 

Nella sua impotenza e disperazione, Bill gridò: “Farò qualsiasi 
cosa, qualsiasi cosa!”. Aveva raggiunto un punto di svuotamento e 
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resa totali, assoluti. Senza né fede né speranza, gridò: “Se c’è un Dio, 
si faccia vedere!”. 

Ciò che accadde poi, gli diede una grande emozione:                             
“Improvvisamente, la mia stanza brillò di un’incredibile luce bianca. 
Fui colto da un’estasi indescrivibile. Ogni felicità del passato                               
impallidiva ai confronto. Luce e estasi: per un po’ fui cosciente solo di 
questo. “Poi, con gli occhi della mente, vidi una montagna. Stavo sulla 
sua cima, dove soffiava un forte vento. Un vento fatto non d’aria ma 
di spirito. Con grande energia e purezza soffiava attraverso me.                
Poi ci fu questo pensiero illuminante: “Tu sei un uomo libero”. Non so 
assolutamente per quanto rimasi in quello stato, ma alla fine la luce e 
io stato di estasi si attenuarono. Vidi di nuovo la parete della mia 
stanza e mentre mi tranquillizzavo, una grande pace mi pervase,                 
accompagnata da una sensazione difficile da descrivere. Divenni        
profondamente consapevole di una Presenza, di un autentico mare 
di spirito vivente. Giacevo sulle spiagge di un mondo nuovo. ‘Questa’, 
pensai, ‘deve essere la grande realtà. Il Dio dei predicatori’. 

“Assaporando il mio nuovo mondo rimasi in quello stato per molto 
tempo. Mi sembrava di essere dominato dall’assoluto e si fece in me 
più profonda la curiosa convinzione che, per quanto male le cose 
sembrassero andare, non poteva esserci alcun dubbio sulla                 
fondamentale giustizia dell’universo di Dio. Per la prima volta sentii di 
farne veramente parte. Seppi di essere amato e di potere amare a 
mia volta. Ringraziai il mio Dio, che mi aveva dato un’apparizione               
fugace del suo Essere Assoluto. Benché fossi un pellegrino su una 
strada accidentata, non dovevo più preoccuparmi, perché avevo            
intravisto la grandezza dell’aldilà”. 

Bill Wilson aveva appena compiuto 39 anni e aveva ancora metà 
della vita davanti a sé. Disse sempre che, dopo quell’esperienza, non 
dubitò mai più dell’esistenza di Dio. Non bevve mai più. 
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RIUNIONE DEL 07 OTTOBRE 2018 
 La riunione inizia alle 9,15 con la lettura dell’enunciato di AA e delle XII 
Tradizioni.  
Assenti: Luigino (vice delegato). Marco (Valle dell’Adige) sostituisce Juan 
Carlos.  
Presenti 58 gruppi. Assenti 46 gruppi.  
1) Preparazione alla conferenza del 2019  
Claudio da la parola a Mario del Comitato Interni dei Servizi Generali, il 
quale legge la Relazione del Comitato Interno 2018 firmata dal fiduciario 
Letizia P. che comunica il tema della conferenza e del raduno 2019              
“Incomincio da me: accetto il programma e il cambiamento”.  
Vengono convocati i Seminari di servizio in preparazione alla conferenza 
del 2019 che si svolgerà a Rimini il 11-12-13-14 aprile e riferisce che:  
1) la scadenza per la presentazione delle domande per la conferenza       
coinciderà con i Seminari di Servizio del 10 novembre.  
2) le Aree raccoglieranno le domande e le invieranno al Comitato Interni dei 
Servizi Generali .  
3) le domande verranno vagliate nuovamente dai fiduciari attraverso il       
Comitato Interni.  
Per l’Area Veneto, Emilia Romagna, Friuli Venezia Giulia e Trentino Alto 
Adige, si terranno Sabato 10 novembre 2018 dalle ore 10 alle ore 16.30 
presso il Palazzo Ferrovieri Circoscrizione n. 7, Via Vaccari 107 – Vicenza 
– Contattare il fiduciario Fabrizio 335 1949563.  
2) Ufficio di Area  
Claudio coordinatore chiede:  
- La disponibilità al servizio per sostenere l’ufficio di Area, in quanto Ottorino 
ha problemi di salute e Silvano è rimasto solo.  
- la restituzione del telo per le proiezioni a disposizione dei gruppi                      
(il proiettore è stato restituito, il telo invece è mancante).  

ASSEMBLEA DI 

AREA VENETO 
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- La disponibilità degli amici dell’Area per coprire il numero verde di AA Italia 
nel mese di dicembre, mese in cui è assegnato all’Area Veneto la danno 
Lucio, Giovanni, Sabrina e Paolo.  
- Una relazione ai coordinatori di zona sulla situazione dei gruppi e una 
breve sintesi dei contatti in essere con le istituzioni e l’esterno.  
3) Tesoreria  
Enrico del Comitato Amministrativo ricorda che i rimborsi vengono effettuati 
tra le 8.20 e le 8.50 oppure dalle 11.15 alle 11.30.  
Entro il 18/11/18 verranno consegnate le chiavette remote banking,             
unitamente alle linee guida ed ai rendiconti economici di Area e Zone.  
Richiama alla responsabilità al servizio per la rotazione in quanto il suo             
mandato è in scadenza e si offre di affiancare per un anno il nuovo servitore.  
Ricorda che nel rendiconto: a) vanno indicati gli AFFITTI solo per i gruppi 
che hanno presentato il contratto all’Ufficio delle Entrate. I gruppi che                 
versano contributi volontari devono inserire l’importo nella voce Spese                 
Generali  
b) LETTERATURA: indicare la giacenza presente in gruppo e il totale di 
letteratura venduta.  
4) Relazione dei coordinatori di zona  
Cristiano (Veneto Sincerità) informa delle difficoltà della sua zona che è                      
frequentata dalla metà dei gruppi di cui è composta e ci sono gruppi con 
pochissima frequenza. Ritiene che questo sia dovuto alla mancanza del 
gruppo di lavoro in zona ma resta fiducioso.  
Lorenzo (Padova - Rovigo) si dice contento dei gruppi che partecipano                 
attivamente salvo qualche eccezione che si è andati a trovare per aiutarli 
ma senza esito e ricorda che è necessaria accettazione completa per                  
donarsi all’impegno ed al servizio. La zona Padova – Rovigo fa servizio in 
carcere.  
Sabrina (Palladio) ha entusiasmo per la collaborazione degli amici e si sente 
sostenuta e aiutata quando chiede nonostante la latitanza di 3 gruppi. Sulle 
attività con l’esterno, riporta che è allo studio un progetto con l’ospedale di 
Arzignano e la zona Vicenza Ovest.  
Marco (Valle dell’Adige) riferisce che c’è poca frequenza ma resta positivo 
nonostante nella zona sia coperto solo il servizio del tesoriere. Riferisce di 
aver invitato i gruppi della zona a sostenere i gruppi assenti.  
Mario (Verona) spiega che la zona Verona lavora bene e c’è partecipazione 
e andamento costante. L’intergruppo ha una sede utilizzata per i rapporti 
con l’esterno ma anche a servizio dei gruppi (ora la usa anche un gruppo 
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rimasto senza sede) ed è il punto di ritrovo per la preparazione del seminario 
di Verona.  
Gianluca (Treviso – Belluno) riferisce che la sua zona funziona nonostante 
la scarsa frequenza (9 gruppi su 16). Ha chiesto una relazione per il                     
seminario di Area ma non ha avuto alcuna risposta. Referente per l’esterno 
di zona si sta muovendo per raccogliere le informazioni sui contatti con                   
istituzioni come richiesto dall’area.  
Marino (Alto Vicentino) riferisce che la zona funziona anche se 2 gruppi 
sono sempre assenti e che la sua zona beneficia del gruppo di lavoro con 
l’esterno che si sta muovendo, con i medici, assistenti sociali, comuni e                
sindaci. Invita Marco del Comitato Esterno a partecipare alla loro riunione 
per aiutarli. Riferisce che all’ultima riunione di zona ci sono stati dei problemi 
con un servitore di Area.  
Marina (Venezia Terraferma) si dice dimissionaria in attesa di un sostituto 
che riprenda i lavori in zona.  
5) Relazione dei coordinatori dei Comitati  
Davide (Comitato Letteratura) riporta che il servizio del VICE è il più                        
importante perché garantisce la continuazione del proprio operato e rinnova 
la disponibilità dell’amico Rudy del gruppo di Castelfranco a sostituirlo.  
Riferisce che nella riunione del Comitato Letteratura a Rimini:  
- ha proposto e ottenuto che la promozione dei 25€ per abbonamento                      
Insieme 2019 unitamente all’opuscolo “Il meglio di Insieme in AA” venga 
prolungata anche per il periodo della raccolta abbonamenti di gruppo.  
L’ opuscolo MANY PATHS TO SPIRITUALITY proposto dal comitato                 
Letteratura di AA Veneto verrà vagliato l’anno futuro.  
L’opuscolo IL GRUPPO AA DOVE TUTTO HA INIZIO non riporta menzione 
delle zone, verrà messa una postilla e ristampato, previa approvazione                
servizi generali mondiali. Il fiduciario ha riferito di non dare in conto vendita 
la letteratura ad Italypaa ma che personalmente ha deciso di partecipare 
all’evento.  
Marco (Comitato per l’esterno) osserva che le zone che funzionano meglio 
sono quelle che hanno un GRUPPO di LAVORO che fa da collante tra i 
gruppi e le attività che la zona segue, come Vicenza e l’esperienza con il 
carcere.  
Riferisce che il comitato per l’esterno si riunisce una volta al mese e che 
questo è il momento per portare le domande e raccogliere i suggerimenti.  
6) Rotazione del seminario di Area  
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Claudio riporta che nell’ultima riunione la Zona Palladio si è detta disponibile 
ad ospitarlo e ci sono altre 2 zone disponibili. E’ necessario rimanere di 
mente aperta per vedere se è fattibile spostarlo.  
Il consiglio non mira a portare via il seminario di Area da Verona, ma che il 
seminario di Area è una attività dell’Area e pertanto è possibile pensare a 
soluzioni alternative come lo spostamento.  
Si passa alla votazione delle due proposte già discusse in Consiglio di Area:  
1) Proposta di unire il seminario di Area Veneto 2019 con il 40ennale 
dell’Assemblea di Area Veneto: l’assemblea vota favorevolmente.  
2) Proposta di fare un seminario di 2 giorni invece che di un giorno:                         
l’Assemblea vota contraria.  
Si propone di organizzare l’evento per il sabato (invece che la domenica) 
per coinvolgere anche medici e operatori sanitari in genere.  
Ai Rappresentanti di gruppo che durante la riunione hanno chiesto informa-
zioni su Italypaa e su come gestire i volantini che arrivano nei gruppi, viene 
chiesto di parlare con gli amici presenti che fanno servizio per questo 
evento.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Colgo l’occasione per salutarvi e   

augurarvi festose e serene         

ventiquattro ore. Da oggi troverete 

tutti i verbali nel sito all’ indirizzo 

http://www.aa-areaveneto.it/ 

ringrazio tutti per la collaborazione 

allo “SPIGOLANDO” 

 

http://www.aa-areaveneto.it/
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RIUNIONE DEL 09 SETTEMBRE 2018 

La riunione inizia alle 9.12 con la lettura dell’enunciato di AA, delle XII                   
Tradizioni. 
Assenti: Alberto delegato (giustificato) - Stefano Vice Delegato (giustificato)        
-Giovanni Comitato Interno di Area (giustificato) - Marina (Zona Venezia                        
Terraferma).                                                                                                                                                           
Claudio, coordinatore di Area, apre la riunione chiedendo alle zone le date 
delle prossime riunioni per completare il calendario delle riunioni di Area 
Veneto per l’anno 2019. 
1) Modifiche al manuale di servizio di AA Italia. 
Mario, membro del Comitato per l’Interno dei Servizi Generali riferisce che 
il termine ultimo per l’invio delle modifiche è il 30/9 ma che è possibile                       
inviarle fino al 25/10 data della riunione del comitato stesso.  
2) Relazione di Area Veneto per il Raduno di Rimini  
La relazione è pronta e verrà letta alla riunione del sabato dai Vice Delegati 
Antonio e Luigino. 
3) Proposta di rendere itinerante il Seminario di Area Veneto  
Il comitato per l’Interno di Area Veneto si occupa dell’organizzazione del 
seminario, costituendo un gruppo di lavoro per la gestione del medesimo. 
Si suggerisce la rotazione della locazione del seminario, nelle varie zone 
aspiranti. Il Coordinatore di Area Veneto Claudio ha contatto nei scorsi 
giorni il gruppo del Dolo e il gruppo di Bassano pionieri di AA nel veneto, 
per poter organizzare una festa unitaria per i quarant’anni di AA nel veneto. 
Scartata tale ipotesi il consiglio delibera di associare i festeggiamenti per il 
quarantennale al nostro seminario.   
Leone, Vice Coordinatore, concorda con l’unione dei due incontri anche per 
una questione di costi. Propone una tavola rotonda con i professionisti come 
fatto per il 30° anniversario. Riporta la proposta della zona Treviso Belluno 
di mantenere la sede a Verona (posizione centrale nel Veneto) ruotando le 
zone che organizzano l’evento: non sono necessari ulteriori incontri in 
quanto i coordinatori di zona vengono già in Area periodicamente. 

 CONSIGLIO AREA VENETO 
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Lucio delegato ritiene sia complicato per una zona lontana fare un servizio 
di questo tipo in un’altra zona. Marco, comitato per l’esterno, propone 
all’Area di organizzare in autonomia il suo seminario, mantenendo il                       
Seminario di Verona un’attività della zona.  
Davide, Comitato Letteratura di Area, propone di festeggiare in tale              
occasione anche la giornata della letteratura e ricorda che la zona Venezia 
Terraferma non partecipa alle riunioni  dei comitati di area né invia i verbali 
di zona. Antonio, delegato di Area, riferisce che tale zona attraversa un                    
momento di difficoltà, alcuni gruppi stanno chiudendo. Marina, attuale                    
Coordinatore si dimetterà e non c’è una disponibilità concreta per un nuovo 
Coordinatore. 
Paolo, coordinatore del seminario di Verona, spiega che le riunioni sono 
chiuse e questo rende difficile farsi conoscere sul territorio. Mostra ai                  
presenti la locandina della Tavola Rotonda sul tema “Dipendenza e                   
Ricadute e loro impatto sulla famiglia” prevista per il 13/10/2018 dalle 14:30 
alle 16:30, organizzata con l’idea di cercare modalità innovative per                       
trasmettere il messaggio. La locandina verrà inviata via email. 
Fa notare che un evento di 2 giorni comporta un’organizzazione complessa. 
Il seminario di Area di Verona funziona ed ha aumentato progressivamente 
il numero dei partecipanti.  
Roberto spiega che un seminario è utile per approfondire gli argomenti del 
programma di AA. Se viene aperto e rivolto all’esterno diviene                                         
un’informazione pubblica. 
L’assemblea concorda sul fatto che l’iniziativa è stata presa in autonomia 
ed è necessario approvare il volantino prima di stamparlo in quanto ci sono 
troppe difformità rispetto alle consuetudini. Lucio ricorda che la conferenza 
ha confermato che i loghi di AA ed Al-Anon possono stare vicini solo se c’è 
la parola COLLABORAZIONE, diversamente da quanto fatto nella                     
locandina. 
Claudio chiede alle zone un breve riassunto scritto dei rapporti che hanno 
con le istituzioni e passa ora la parola ai Coordinatori dei Comitati.  
Marco - Comitato per l’Esterno - riporta che la partecipazione al comitato è 
di 5 persone su 7 e che si unirà ad Antonio vice Delegato nell’aiutare la zona 
Venezia Terraferma. Riferisce che i gruppi di Montecchio Maggiore,                    
Recoaro Terme, Chiampo e Cornedo si sono staccati ma che resta                  
fiducioso. Si impegnerà a lavorare in sintonia con la Tavola Rotonda                             
dell’Intergruppo di Verona nonostante l’iniziativa sia stata presa in                                 
autonomia. 
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Enrico - Comitato Amministrativo - predisporrà il bilancio per la prossima 
riunione. Si è deciso di aprire un conto corrente con Banca Prossima che 
ha la sua sede legale a Vicenza (zona Palladio) per il quale ha predisposto 
le chiavette USB per lavorare in remote banking. Il suo mandato è in                   
scadenza ed è disponibile come vicetesoriere per sostenere il nuovo                       
servitore.  
Ricorda di togliere dal bilancino il dato sul costo iniziale e finale della                        
letteratura e che è invece necessario indicare i contributi versati per l’affitto 
in una colonna specifica.  
Nelle casse dell’Area ci sono 2.511,80 €, il 3/7/18 sono stati inviati 1.000€ 
ai Servizi Generali. 
Davide - Comitato Letteratura - ricorda che è in scadenza il suo mandato e 
propone Rudy della zona Treviso Belluno, già vice Coordinatore dal 2017 a 
sostituirlo. Propone di non stampare lo Spigolando, potendo ora i gruppi 
stampare i verbali dal nuovo sito di Area Veneto, con un conseguente                
risparmio sui costi.  
Rudy, candidato coordinatore del Comitato Letteratura, si presenta al                    
Consiglio e rinnova la sua disponibilità al servizio e per il desiderio di                        
restituire quanto ricevuto da Alcolisti Anonimi.  
Si passa la parola alle zone. 
Lorenzo - coordinatore zona Padova-Rovigo - spiega che se supportata la 
sua zona può ospitare il seminario perché ha fiducia nel sostegno della 
struttura di Area.  
Ricorda infine che non vanno delegate tutte le decisioni all’Assemblea e che 
è necessario essere rispettosi del voto altrui senza cercare di influenzarlo 
con telefonate o altre pressioni. 
Sabrina - Coordinatore della Zona Palladio - verificherà nella prossima                
riunione di zona del 30/9/2018 se esiste la disponibilità a candidarsi da parte 
della sua zona.  
Juan Carlos - Zona Valle dell’Adige - ricorda che il suo servizio è in                       
scadenza e che nella sua zona ci sono 3 nuovi RGSG e che il gruppo Arena 
partecipa poco alle riunioni. 
Marino - zona Alto Vicentino - ritiene che il seminario dovrebbe rimanere a 
Verona, ma che nella sua zona è possibile comunque valutare una struttura 
a Recoaro Terme. 
Gianni – Vice Coordinatore zona Treviso Belluno - spiega che la sua zona 
è favorevole a fare un esperimento per il seminario itinerante se supportata 
con il coinvolgimento dei giovani. 
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Sabrina propone un rimborso per le persone che fanno servizio in ufficio di 
Area ritenendo tale servizio un lavoro come specificatamente descritto 
nell’ottava tradizione. 
Michela P. riporta l’esperienza di Italypaa che è un evento itinerante di                  
Alcolisti Anonimi. Spiega che Italypaa (Italian Young People Convention - 
Convention dei Giovani Italiani) si terrà il 3-4-5 maggio 2019 a Vicenza. 
L’evento nasce dall’esperienza di Eurypaa (Convention Europea dei                  
Giovani) che si è tenuta a Roma del 2015. Si tratta della quarta Italypaa in 
Italia. Per giovani si intende coloro che sono disposti a crescere. Ci sono 2 
programmi di riunioni AA, uno in italiano ed uno in inglese, le riunioni                     
insieme si tengono in inglese con la traduzione in italiano. 
Si rende disponibile a dare qualunque informazione in merito e chiede al 
Consiglio di poter presentare l’evento alla prossima assemblea di Area.  
La richiesta verrà presa in esame al Raduno con i Servizi Generali. 
                                                                                                                                 
La Verbalista Michela                           il Coordinatore d'Area Veneto Claudio 
 
 

 
RIUNIONE DEL 25 NOVEMBRE 2018 

 
 Il coordinatore di Area Claudio P. apre la riunione alle ore 9.10 con la lettura 
dell’Enunciato e delle tradizioni .  
Presenti: Vice-coordinatore di Area: Leone; Tesoriere: Enrico;  
Delegati: Alberto, Antonio, Lucio; Vice-delegati: Luigino, G.Luigi,. Stefano 
assente giustificato,.  
Comitati: Interno, Giovanni; Esterno, Marco, Letteratura, Davide;                     
Amministrativo, Enrico.  
Presenti i coordinatori delle seguenti zone: Veneto Sincerità (Cristiano) , 
Padova-Rovigo (Lorenzo), Palladio (Sabrina), Valle dell’Adige (Marco),       
Treviso- Belluno (G.Luca), Alto Vicentino (Marino), Verona (Mario), Venezia 
Terraferma (Pascal).  

 CONSIGLIO AREA VENETO 
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Il coordinatore di Area spiega che non è stato ancora spedito da parte dei 
SSGG il materiale relativo alla riunione dei coordinatori di Area svoltasi a 
Rimini lo scorso novembre. Tale ritardo è dovuto a motivi tecnici (guasto 
alla posta elettronica).  
Il materiale dovrebbe pervenire quanto prima, anche quello relativo                  
all’indagine conoscitiva (simile a quella del 2011) che dovrà essere                 
compilato dai gruppi che intendono partecipare e riconsegnato in Zona.  
Si prosegue con l’ordine del giorno:  
 
Situazione Zone:  
 
Veneto-Sincerità (Cristiano). Situazione invariata. In pochi gruppi si fa                  
programma e qualche gruppo è formato da poche o pochissime persone. 
Viene ribadita la necessità di creare un gruppo di lavoro per l’Esterno per 
cercare di coinvolgere un maggior numero di amici al Servizio. Viene                 
ribadita l’importanza che il nuovo venuto trovi dei gruppi che lo coinvolgano, 
altrimenti non si ferma.  
Padova-Rovigo (Lorenzo). Situazione invariata. E’ difficile trovare una            
soluzione. A volte cercare di avvicinarsi a dei gruppi provoca l’effetto                   
opposto. Ci sono almeno tre gruppi formati da 1 o 2 persone che                    
probabilmente chiuderanno a breve termine.  
Le richieste di aiuto provengono per lo più da familiari piuttosto che da                     
alcolisti.  
Per quanto riguarda l’esterno abbiamo poca visibilità: le comunità utilizzano 
il metodo Hudolin adottato dagli ACAT. Il gruppo di lavoro funziona ma sui 
contatti che già avevamo e non ne abbiamo acquisiti di nuovi. Il gruppo                    
carceri sta funzionando bene.  
Palladio (Sabrina). Ci sono solo 3 gruppi “in bilico” che potrebbero chiudere.  
Per il resto la zona è molto viva, molto bella. In generale la zona sta                            
crescendo.  
Valle dell’Adige (Marco). Situazione stabile. C’è un solo gruppo isolato che 
non frequenta la Zona anche se alcuni membri fanno parte dell’Intergruppo. 
Il prossimo 20 dicembre ci sarà una riunione fra le due zone di Verona,      
l’Intergruppo e il coordinatore di Area per l’Esterno (Marco) per cercare di 
trovare una soluzione per la pubblica informazione.  
Verona (Mario). Situazione invariata. La partecipazione alla zona da parte 
dei gruppi va bene. Abbiamo due gruppi in difficoltà. Per il resto va bene, in 
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particolare il suo gruppo ha mediamente 10/15 persone a riunione ma, se 
tutti partecipassero sempre, sarebbero circa 30.  
Treviso-Belluno (G.Luca). Situazione invariata. Due i gruppi in difficoltà.  
Ha avuto luogo la riunione con gli Al-Anon per il Seminario del Cavallino che 
avrà luogo il 25-26 maggio 2019. E’ stata inoltre fatta la mappatura della 
zona per i contatti con l’Esterno.  
Venezia Terraferma (Pascal). Il nuovo coordinatore Pascal e la vice Paola 
stanno prendendo in mano la situazione. Sono stati verificati i dati dei gruppi 
e si sta cercando di migliorare la comunicazione fra i gruppi stessi oltre alla 
loro partecipazione in Zona.  
Al momento i gruppi poco presenti sono 3 e manca il coordinatore di Zona 
per l’esterno.  
In generale è’ difficile fare capire l’importanza della responsabilità nel              
servizio.  
Il 15 dicembre avrà luogo una riunione aperta con la collaborazione                  
dell’ordine dei farmacisti. Successivamente avrà luogo una pubblica                         
informazione presso la sede dell’ordine.  
La speranza è quella di riuscire a coinvolgere e creare dei nuovi servitori. 
Dobbiamo trasmettere l’entusiasmo nel servizio.  
Per quanto riguarda il gruppo di lavoro per l’Esterno si sta lavorando a 
stretto contatto con il coordinatore di area (Marco) per cercare di crearlo 
quanto prima.  
A tal riguardo il coordinatore di Area Claudio parla dell’incontro con il                  
dott. Miotti, prossimo fiduciario non alcolista di AA Italia, che si è reso             
disponibile per sponsorizzare AA nella zona di Venezia e del Basso Friuli. 
Tale lavoro comincerà nella zona di Pordenone assieme ad una sua collega 
e continuerà poi verso Venezia.  
Alto Vicentino (Marino). La Zona va bene a parte i 2 gruppi che esistono 
solo sulla carta (Valli del Pasubio e Recoaro). Non partecipano alla vita di 
AA e a poco è servito l’aiuto che gli è stato offerto.  
Negli altri gruppi le cose vanno meglio e in generale si fa Programma.  
Il gruppo di lavoro per l’Esterno funziona e ha chiesto al coordinatore per 
l’Esterno di Area di presenziare alla prossima riunione per condividere scopi 
e strategie. Siamo presenti in 3 comunità, alcologie, istituti scolastici.                 
Abbiamo contattato tutti i medici di base, farmacie e i sindaci della zona.  
A breve inizieremo a contattare i sacerdoti e gli assistenti sociali.  
L’unica nota dolente è il giudizio espresso dal servitore di Zona che è stato 
assegnato all’ Alto Vicentino che ritiene che la zona non vada bene.                            
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Il coordinatore Marino è dispiaciuto perché non è compito di un servitore 
giudicare qualcuno o qualcosa (a parte sé stesso). Come sopra espresso la 
zona funziona bene, si fa Programma e i gruppi cercano di rispettare le                
Tradizioni.  
 
Voce ai Comitati del 18 Novembre 2018:  
Esterno (Marco).  
La situazione è positiva anche se varia da Zona a Zona.  
Alto Vicentino: benissimo anche se il coordinatore per l’esterno non era                    
presente ai comitati.  
Palladio: bene. Oltre allo storico e attivo gruppo di lavoro del Laghetto si è 
creato il gruppo Vicenza ovest che comprende i gruppi di Recoaro,                            
Valdagno, Cornedo, Montecchio e Chiampo che stanno già lavorando con 
incontri con il dott. Puiatti 2 volte la settimana.  
Con il dott. Zini, capo dipartimento della zona ovest dell’AUSL, ogni mese 
partecipiamo all’incontro dipartimentale coi i medici, gli operatori, i Sert, gli 
ACAT e noi.  
In generale con il SERT di Vicenza abbiamo fatto grandi passi in avanti. Ci 
tengono “in palmo di mano” e c’è stima e rispetto reciproco.  
Treviso/Belluno: la zona ha fatto il rapporto delle relazioni con l’esterno.              
In programma c’è la visita ai gruppi per far capire come migliorare il nostro 
rapporto con l’esterno.  
Verona/Valle dell’Adige: grazie alla buona volontà da parte di tutte le                    
persone coinvolte, il 20 di dicembre p.v. si terrà un incontro per trovare una 
soluzione per far sì che l’Intergruppo lavori in sintonia con le due zone.                  
Non possiamo andare all’esterno divisi, c’è la necessità di ruotare le                    
persone e passare i contatti ai nuovi servitori.  
Venezia Terraferma: bene. Paola e Pascal sono i nuovi servitori di zona. 
Sarà un po’ dura ma con l’aiuto da parte di tutti pensa si possa fare.                      
La difficoltà sta nel fatto che le persone fanno un ottimo lavoro verso 
l’esterno, ma lo fanno da soli in completa autonomia e senza coinvolgere gli 
altri. Non si fa nulla di male ma non è un buon servizio. Non c’è rotazione, 
non c’è ricambio. Dobbiamo tenere presente che tutti hanno diritto di fare 
servizio perché è l’unico mezzo che un alcolista ha per procedere nel suo 
percorso di sobrietà. C’è anche il rovescio della medagli e cioè che a volte 
ci fa anche comodo che il servizio sia fatto da altri.  
Padova/Rovigo: le parole del coordinatore mi fanno sempre un po’                         
preoccupare. C’è intenzione di fare un giro dei gruppi.  
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Amministrativo (Enrico).  
Vengono consegnate le chiavette con il foglio Excel per la compilazione dei 
bilancino di gruppo.  
I bilancini compilati devono essere consegnati in zona entro il 28 febbraio 
2019 .  
La zona provvederà a fare il bilancino di Zona e lo consegnerà in Area entro 
il 31 Marzo 2019.  
Entro il 30 Aprile 2019 l’Area consegnerà il bilancio ai SSGG.  
La situazione economica ad oggi è di circa 2800 Euro. Viene chiesto al   
Consiglio di versare 1000 Euro ai Servizi Generali. Il Consiglio approva a 
maggioranza.  
La prudente riserva è ora di Euro 5000.  
Quindi ad oggi la situazione aggiornata (compresa la settima di oggi) è di 
Euro 1832,02.  
Verrà aperto il c/c bancario presso il gruppo Intesa San Paolo e verrà                      
utilizzata la chiavetta per l’home banking.  
Enrico comunica che il suo mandato scadrà il 31/12/2019 e si dedicherà ad 
altro servizio.  
Chiede quindi al Consiglio di cominciare a cercare un altro servitore in 
tempo utile.  
 
Letteratura (Davide).  
Anche il coordinatore di questo comitato è in scadenza di mandato.                                      
Il candidato già presentato in Assemblea è l’amico Rudy della zona TV/BL.  
Il comitato funziona molto bene, c’è buona affluenza e ora anche la zona 
Venezia Terraferma ha il suo referente.  
Sono state consegnate alle varie zone le Linee Guida per il Rappresentante 
della Letteratura che possono essere comunque scaricate dal sito di AA 
Italia assieme a tutte le altre linee guida. E’ importante conoscere per avere 
una linea di condotta comune.  
E’ in corso la raccolta degli abbonamenti per Insieme in AA che quest’anno 
è in promozione con il libro “Il meglio di Insieme in AA” a 25 Euro.                                 
Naturalmente c’è il consueto abbonamento alla rivista a Euro 20,00.  
C’è stata la richiesta da parte degli organizzatori del Seminario Al-Anon del 
Cavallino per la nostra partecipazione come Giornata della Letteratura il             
sabato pomeriggio . Il tema sarà “La Sponsorizzazione” e l’opuscolo                        
“Domande e Risposte sulla Sponsorizzazione” sarà la letteratura di                    
riferimento.  
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Riteniamo sia importante darsi degli obiettivi e fra questi c’è quello di fornire 
ai gruppi gli strumenti per la trasmissione del messaggio. A questo proposito 
,come proposta da parte del comitato letteratura, c’è quella di organizzare 
a livello di Zona dei Percorsi di Approfondimento su Passi, Tradizioni e                
Concetti.  
Un’ulteriore proposta è quella di organizzare un incontro con tutti i rappre-
sentanti di gruppo per la letteratura al fine di parlare di questo servizio.  
Per quanto riguarda Spigolando, siamo in preparazione dell’ultimo numero. 
Il problema non è tanto di prepararlo ma reperire i verbali da inserire nel 
documento. Forse sarebbe il caso di inserire i verbali nel sito internet 
creando così anche un archivio storico di riferimento. Si risparmierebbero i 
soldi per la stampa (400/500 euro all’anno) e le difficoltà relative alla prepa-
razione del documento cartaceo.  
A questo proposito il coordinatore di Area Claudio informa che ha                            
consegnato a Silvano la user-name e la password per l’inserimento di                   
documenti nel sito internet. Si possono quindi già inserire i verbali.  
 
Interno (Giovanni).  
Il coordinatore del comitato informa il Consiglio dei quanto fatto nel comitato 
di Domenica 18 Novembre. Oltre alla candidatura di Verona c’è quella della 
Zona PD/RO che ha già trovato l’eventuale sede e individuato le date di 
svolgimento. Il coordinatore Lorenzo illustra la struttura, la capacità e i vari 
dettagli logistici. La discussione verte poi sulle possibili date di svolgimento 
al fine di evitare concomitanze con altri eventi AA.  
Lorenzo fa presente che, indipendentemente dalle decisioni del Consiglio, 
la zona organizzerà in ogni caso il Seminario a livello di Zona.  
Il Consiglio decide a maggioranza (15 si, 2 no e 1 astenuto) che la sede del 
Seminario di Area Veneto e del 40° Anniversario si terrà nella Zona PD/RO 
presso Casa Immacolata di Torreglia e la data sarà Sabato 6 Aprile 2019.      
Il gruppo di lavoro sarà formato dai servitori scelti dalla zona PD/RO e             
saranno affiancati dai servitori di Area Veneto Sabrina, Leone e Marco.  
Alle 11,15 il Consiglio si conclude con la Preghiera Della Serenità.  
 
Il verbalista Giovanni  
 
Il coordinatore d’Area Veneto Claudio 
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RIUNIONE DEL 02 SETTEMBRE 2018 
 

Presenti: Zona Palladio, Zona Verona, Zona Padova Rovigo, Zona 
Veneto Sincerità, Zona Treviso Belluno, Zona Alto Vicentino.   
Assenti: Venezia Terraferma, Valle dell’Adige. 

La riunione viene aperta alle ore 9.00 con la lettura 
dell’Enunciato, da parte del Coordinatore, Davide il quale ricorda 
che è in scadenza il suo mandato e che presenterà al prossimo 
Consiglio di Area Rudy, già Vice Coordinatore dal settembre 
dell’anno scorso, per l’elezione a Coordinatore del Comitato della 
Letteratura. 

Dal Comitato della Letteratura dei Servizi Generali arriva la 
richiesta di sponsorizzare una proposta vantaggiosa a cui si potrà 
aderire a Raduno di Rimini, e cioè l’abbonamento ad Insieme 2019 
in abbinamento al “meglio di Insieme” al prezzo di 25 Euro, 
prorogato per gli abbonamenti 2019.  

 E’ già stato definito il tema per la giornata della Letteratura 
dell’anno prossimo che sarà “LA SPONSORIZZAZIONE”.  

Il Comitato della Letteratura di Area Veneto sta pensando a far 
traghettare “spigolando” verso il WEB. Il costo di far stampare ogni 
tre mesi il libricino da recapitare in ogni gruppo dell’area è 
abbastanza rilevante e la sensazione è che nei Gruppi venga letto 
solo raramente da qualche persona interessata a conoscere la vita 
delle altre zone. 

Il sito dell’area Veneto già ospita, divisi per argomento, una 
buona parte dei verbali riportati in Spigolando, sarebbe necessario 
organizzarsi affinché ci fossero tutti guadagnando oltre che per il 
risparmio delle stampe anche per la velocità nel renderli disponibili 

COMITATO PER LA 

LETTERATURA 



 

 

20 

per la lettura. 
 
L’aggiornamento del Sito WEB di A.A. sta procedendo, da 

sabato 15 settembre 2018 sarà attivo  
http://www.alcolistianonimiitalia.it/ 

Buona parte dell’incontro è stato dedicato poi alle condivisioni 
che si sono concentrate sul tema delle riunioni chiuse, di quelle 
aperte e di quelle insieme a membri dell’associazione             Al-
Anon e di come ci siano usanze e punti di vista molto diversi tra 
gruppi e gruppi. 

Si ricorda infine che in data 13 ottobre 2018, per la prima volta 
di sabato, si svolgerà il seminario di Area Veneto a Verona. 
Alleghiamo l’opuscolo per i dettagli. 

 Il prossimo incontro del comitato sarà il 18 novembre 2018.   
La riunione si chiude alle ore 11.00 con la Preghiera della Serenità. 
La settima dei Comitati  Euro 65,31 
 

Il Coordinatore                                                          Il Verbalista 
    Davide                                                                      Diego 

 

 

RIUNIONE 18 NOVEMBRE 2018 LETTERATURA  
 
 Presenti: Il Coordinatore, Zona Palladio, Zona Treviso Belluno, Zona Alto 
Vicentino, Zona Veneto Sincerità, Zona Verona, Zona Valle dell’ Adige,             
referente Insieme Alto Vicentino, Vice delegato Luigino.  
Assenti: Venezia Terraferma, Zona Padova Rovigo assente giustificato.  
La riunione viene aperta alle ore 9.00 con la lettura dell’Enunciato, da parte 
del Coordinatore, Davide.  
Il Comitato accoglie con gioia Pietro, della Zona Verona, che inizia un                
percorso di conoscenza e avvicinamento al servizio letteratura e saluta 
Diego, Zona Alto Vicentino, giunto alla fine del suo incarico. Nell’attesa della 
nomina ufficiale nella prossima Assembla di Area del 17 febbraio 2019,          
continua l’affiancamento e passaggio del testimone da Davide a Rudy                   
prossimo coordinatore del Comitato.  
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Alleghiamo al Verbale le “linee guida per i servitori della letteratura”, da                 
leggere se possibile nei gruppi. Un documento sintetico e chiaro, utile a chi 
si avvicina al servizio sia come responsabile della Letteratura, ma anche 
per chi vuole aprire la mente ad una visione più ampia, magari partecipando 
agli incontri del Comitato in Area. Ricordiamo che al momento ci sono due 
Zone Alto Vicentino e Venezia Terraferma senza rappresentanza in                     
Comitato.  
La campagna abbonamenti ad Insieme quest’anno presenta una novità.              
Oltre all’abbonamento ordinario alla rivista, che costa 20 euro, è possibile 
con una maggiorazione di 5 Euro avere anche il libro “Il meglio di Insieme 
in AA”, una raccolta delle migliori testimonianze stampate nella rivista che 
attualmente se acquistato separatamente costa di 10 Euro.  
Chi vuole abbonarsi può fare riferimento al referente della letteratura di 
Gruppo che a sua volta si coordinerà in Zona con il rappresentante nel                       
comitato per la letteratura di Area. L’anno prossimo ricorreranno i 40 anni 
dalla nascita dell’Area Veneto pertanto il Comitato Interno sta già lavorando 
alacremente all’organizzazione dei vari seminari.  
Il nostro Comitato, come consuetudine, dà la propria disponibilità per                    
proporre temi ed argomenti e per organizzare il contenuto degli incontri.  
Si ricorda che i servizi generali propongono come tema per la “giornata della 
Letteratura 2019” la “sponsorizzazione”, da declinare nei vari ambiti:                   
personale, del servizio, della letteratura. 
Il tema della sponsorizzazione e quindi della figura dello sponsor diviene 
motivo di condivisione e scambio di esperienze. A volte positive ma anche 
negative. Viene letto un brano “dal linguaggio del cuore” e viene suggerito 
di riprendere in mano l’opuscolo specifico sulla “Sponsorizzazione” che è 
ben fatto e che riporta molte risposte alle domande poste.  
Nel corso dell’incontro Luigino, Vice Delegato, condivide una esperienza 
molto positiva fatta in occasione di diversi incontri tematici di                                     
approfondimento del nostro programma organizzati dall’Area                                       
Emilia-Romagna. La proposta, subito accolta con entusiasmo dal Comitato, 
potrebbe realizzarsi presso i locali dell’Area, si tradurrebbe in una serie di 
incontri, ancora tutti da organizzare, con al centro i nostri tre legati.  
Il prossimo incontro del comitato sarà il 20 gennaio 2019 ore 9.00.  
La riunione si chiude alle ore 11.00 con la Preghiera della Serenità.  
  
Il Coordinatore                                                                        Il Verbalista  

Davide                                                                              Diego 
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ABBONAMENTI PER LA RIVISTA  

“INSIEME IN A.A.” ANNO 2019, 

RIVOLGETEVI AI VOSTRI REFERENTI DEL 

COMITATO LETTERATURA NELLA VOSTRA 

ZONA 
 

 

Abbonamento “INSIEME IN A.A”    € 20,00 

“IL MEGLIO DI INSIEME IN A.A.” +                           

 Abbonamento  rivista “INSIEME IN A.A”                     

€ 25,00 
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RIUNIONE DEL 02 SETTEMBRE 2018 
 

La riunione ha inizio ore 09.15 nella  sede di Area Veneto , stanza 
del  Comitato Amministrativo . 
Si apre con la letteratura dell’Enunciato e delle 12 TRADIZIONI .  
Presenti 6 Zone su 8 . 
ORDINE DEL GIORNO 

- Voce ai servitori di Zona del Comitato Amministrativo . 
- Varie ed eventuali 

Ordine del Giorno  
 La riunione inizia con un ritardo di 15 minuti (per questo grazie ai                
suggerimenti dei vari servitori del Comitato), Enrico invoca le  scuse 
a tutti quanti, per la mancata  responsabilità al Suo servizio e quindi 
inefficace attenzione delle problematiche o perplessità   sui                       
rendiconti 2018 da ogni singolo collaboratore .  
Nelle prossime riunione sarò più presente , e informo a tutti i                   
SERVITORI dell’Area Veneto che il cassiere  rimborserà dalle 8.20 
alle 8.50 , per poi partecipare alla riunione , alla fine della riunione 
solo dopo  aver citato la preghiera della serenità , il mio servizio 
riapre fino alle 11.15 . 
Nella ultima riunione dei Comitati del 18 novembre , verrà conse-
gnerà ad ogni singolo tesoriere di Zona , le chiavette USB , con 
all’interno il nuovo rendiconto nel più verosimile alla  linea guida da 
parte del Fiduciario Amministrativo  di A.A. Italia e                                             
contemporaneamente più agevole ai servitori. 
Nella titubanza dei tesoriere di Zona, riguardo la compilazione del 
due rendiconti , sia in Zona e sia  uno per l’Area (Area Veneto è 
l’unica Regione a fare il rendiconto cumulativo di tutti i gruppi di 
Zona) , il  primo legittimamente  riportato  sul manuale di servizio, 
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ma non riconduce al secondo bilancino quello in cui si aduna tutti i 
gruppi di Zona . 
Il secondo Vi imploro  a voi tutti un sostegno , perché  con le                  
tempistiche leste , il sottoscritto non  è grado di mettere in stesura  
i bilancini collettivi . Quindi Vi chiedo con cortesia al fine di                            
cooperare, perché io possa essere in traccia  e rispettare le date 
dello scadenziario di consegna . 
Una ultima postilla  prima di chiudere il verbale , vedo  un inefficace                    
responsabilità di rotazione dei servitori per redazione del verbale . 
Quindi imploro umilmente nelle prossime riunione di Comitati.  si 
possa avere incombenza di rotazione dei verbali.  
Grazie di cuore . 
Il redattore  e Amministratore Area Veneto 
                    Enrico M. 
 

       
       

RIUNIONE DEL 02 SETTEMBRE 2018 
 
 Alle ore 9.00 il coordinatore della riunione Giovanni apre con la lettura 
enunciato e delle 12 Tradizioni.  
Presenti: Marino (Alto Vicentino), Lorenzo (PD/RO), Gianluca (TV/BL), 
Marco (Valle dell’Adige), Mario (Zona Verona) Sabrina (Palladio) ed il coor-
dinatore della Zona Veneto Sincerità (Cristiano)  
Assenti: Zona Venezia terraferma.  
E’ presente inoltre l’amico Lucio (Delegato) dell’Area Veneto, GianLuigi 
(vice Delegato), Paolo e Luca del gruppo di Lavoro per il Seminario di Ve-
rona e l’amico Mario della Zona TV/BL.  
O.d.G.:  
1 – Modifiche Manuale di Servizio. Situazione proposte e valutazioni.  
2 – Relazione di Area per il Raduno di Rimini 2018.  

COMITATO 

PER L’INTERNO 
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3 – Seminario Area Veneto 2019. Proposta per il seminario itinerante.             
Candidatura delle Zone.  
4 – 40° Area Veneto. Proposte e iniziative.  
5 – Calendario Riunioni 2019.  
6 – Varie ed eventuali.  
1) Modifiche Manuale di Servizio. Il Comitato Interni dei SSGG ha incaricato 
un gruppo di lavoro per le modifiche al Manuale di Servizio. Tale gruppo 
dovrebbe essere composto da 6/7 AA anziani. Fino al 30 settembre c’è la 
possibilità di inviare suggerimenti e modifiche che verrano valutati e portati 
in Conferenza.  
L’amico Mario (TV/BL) e il delegato Lucio condividono con il comitato lo 
scopo e le finalità di tale iniziativa che è quello di evitare che ad ogni                     
Conferenza ci siano continue piccole modifiche. Dalle condivisioni emer-
gono dei punti da proporre (es. Comitato di Nomina, mancanza del Servitore 
per l’Esterno nei Gruppi, esiguo numero di Fiduciari Non Alcolisti, etc).                  
Ogni Zona, Gruppo e singolo AA sono inviati a inviare proposte e                                        
suggerimenti al Gruppo di lavoro per il MdS.  
2) Relazione per Raduno di Rimini 2018. L’Area ha predisposto una                     
condivisione per la riunione di nostra competenza al Raduno di Rimini 2018. 
Il tema della riunione è “Chi è l’alcolista” che condivideremo con l’Area Friuli 
Venezia Giulia nella Sala dell’Arengo alle ore 10.45 di Sabato 15 Settembre. 
Giovanni propone che per l’anno prossimo ciascuna Zona predisponga una 
propria condivisione come già stato fatto per il Seminario di Verona 2017 e 
quello del Cavallino di quest’anno.  
3) Seminario Area Veneto 2019.  
Lorenzo, coordinatore della Zona PD/RO ribadisce la disponibilità della sua 
Zona ma esprime anche le differenti opinioni che ha riscontrato nella sua 
Zona. Ci sono opinioni favorevoli e contrarie. Molti AA , soprattutto anziani, 
identificano il Seminario di Verona come Seminario di Area Veneto e si                     
chiedono perchè si dovrebbe cambiare sede o farlo itinerante. principale è 
che ci sono pochi servitori per formare il gruppo di lavoro e forse ci fa                         
comodo che l’organizzazione venga fatta da altri.  
Anche Verona (Paolo) si propone qualora il Seminario venga fatto itinerante 
e in ogni caso il gruppo di lavoro di cui fa parte vorrebbe arrivare a fare il 
ventennale considerato che viene organizzato dal 2001 anche se                                
inizialmente come Seminario di Zona.  
Dopo ampia condivisione emerge che, al di là di quella che saranno le                      
decisioni dell’Assemblea, l’organizzazione del Seminario di Area Veneto è 
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di competenza del Comitato Interni di Area che dovrà sviluppare i temi e 
l’organizzazione del Seminario stesso. Alla Zona spetta di trovare i locali e 
gestire la logistica dell’evento su indicazione del Gruppo di Lavoro incaricato 
dal Comitato Interni di Area.  
4) 40° di Area Veneto. Nel 2019 la nostra Area festeggerà i suoi 40 anni e 
il comitato deve organizzare l’evento. Si tratta di decidere se includerlo nel 
Seminario di Area 2019 o di organizzarlo a se stante. Potrebbe essere                     
organizzato come per il 20° svoltosi a Monte Berico (Vicenza) che ha avuto 
una buona partecipazione, magari con le stesse modalità con le quali si è 
svolto il Seminario di Macroregione dello scorso marzo (sabato e domenica 
mattina).  
Basandosi anche sul punto 3), sarà compito del Consiglio e dell’Assemblea 
decidere:  
a) Seminario di Area con inclusi o meno i festeggiamenti del 40° di                             
fondazione di Area Veneto oppure come evento a sé stante.  
b) Seminario di Area a Verona, in Zona Padova Rovigo o in altra sede che 
sarà decisa dal Comitato in base alle disponibilità di una sede adeguata.  
5) Calendario Riunioni 2019. E’ stata predisposta la bozza per le riunioni di 
Area (Comitati, Consiglio e Assemblea di Area per il 2019). Alleghiamo al 
presente verbale il Calendario delle Riunioni con preghiera alle Zone di                
cominciare predisporre quanto prima le proprie Assemblee di Zona e                    
segnalarle all’Ufficio di Area.  
6) La Zona Palladio vuole proporre al Consiglio di Area l’eliminazione della 
chiusura nel mese di Agosto dell’Ufficio di Area. Questo ufficio dovrebbe 
essere sempre parto dal lunedì al venerdì. Propone inoltre di compensare 
adeguatamente i servitori incaricati indipendentemente dal rimborso                       
chilometrico previsto. Vengono espresse le opinioni a favore e contro tale 
proposta che verrà valutata dal Consiglio ed eventualmente votata in                          
Assemblea di Area.  
La riunione termina alle ore 11.10 con la preghiera della Serenità.  
Serene 24 ore.  
Verbalista: Giovanni Coordinatore Comitato: Giovanni 

 
RIUNIONE 18 NOVEMBRE 2018            INTERNO 

 Alle ore 9.00 il coordinatore della riunione Giovanni apre con la lettura 
enunciato e delle 12 Tradizioni. Presenti: Marino (Alto Vicentino), Lorenzo 
(PD/RO), Gianluca (TV/BL), Marco (Valle dell’Adige), Paolo con delega di 
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Mario (Zona Verona), Sabrina (Palladio), e i neo eletti coordinatore e vice 
coordinatrice della zona Venezia Terraferma, Pascal e Paola.  
Assenti: Zona Veneto Sincerità.  
Sono inoltre presenti il vice coordinatore di Area - Leone, i delegati Antonio 
e Lucio, Stefano (vice Delegato), Paolo ( gruppo di Lavoro per il Seminario 
di Verona).  
O.d.G.:  
1 – Relazione Seminario di Verona 2018.  
2 – Seminario di Area Veneto 2019 – 40° di Area Veneto. Situazione  
3 – Relazione sul seminario di servizio della macroregione Nord Est per le 
domande Conferenza 2019.  
4 – Sotto temi da proporre come Area Veneto per Rimini 2019.  
5 – Varie ed eventuali.  
Il Delegato Lucio con i coordinatori di Zona Verona e Valle dell’Adige               
avvisano di non poter seguire la prima parte della riunione del comitato                      
interni in quanto devono presenziare a quella del comitato esterno per                
questioni importanti riguardanti le loro zone.  
1) Paolo, prima di allontanarsi per il motivo sopracitato, relaziona il comitato 
sullo svolgimento del Seminario di Area svoltosi a Verona Sabato 13 Otto-
bre u.s. Appena pronto, il verbale finale del gruppo di lavoro sarà inviato 
all’Area Veneto e successivamente al comitato interni e ai coordinatori di 
zona.  
A titolo di anticipazione: la partecipazione è stata di 108 AA e 120 Al-Anon.  
Dal punto di vista finanziario non ci sono state perdite e i ricavi verranno 
comunicati nel verbale e consegnati all’Area Veneto.  
2) Seminario e 40° Anniversario di Area Veneto. Viene innanzitutto chiesto 
al comitato di esprimersi circa la collaborazione con l’Associazione Al-Anon, 
visto che non si tratta solo di un Seminario ma anche del festeggiamento 
del 40° di fondazione di Alcolisti Anonimi Area Veneto. Il consiglio si esprime 
a favore della collaborazione, sull’esempio del Seminario del Cavallino, 
mantenendo ciascuno la propria identità.  
In vista del Consiglio di Area che si terrà Domenica prossima, 25 Novembre, 
vengono illustrate le proposte da parte delle zone che si sono offerte di              
organizzarlo. Da parte del gruppo di lavoro di Verona c’è la consueta                        
disponibilità e nel solito periodo (Ottobre 2019). La sede non è ancora stata 
scelta.  
L’Area PD/RO, si è mossa per visionare e valutare diverse sedi.                            
La più idonea, per vari motivi, sembra essere Villa Immacolata (Torreglia), 
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rispetto alla Casa della Spiritualità di Campo San Piero, l’Abbazia di Praglia 
e altri due centri congressi che sono stati contattati.  
Tale struttura dispone di una stanza da 150 persone, 2 da 80 ed altre di 
capienza minore (20/30). Sono inoltre organizzati per fornire il pranzo              
(max 170 persone) tramite servizio catering a 15 Euro a persona. Il costo              
dell’affitto è di 5 euro a persona.  
Una riflessione particolare riguarda la data di svolgimento: le due date               
inizialmente valutate (15 o 22 giugno) non sono idonee per problemi logistici 
della struttura (concomitanza con l’inizio dei centri estivi e locali non               
climatizzati). Le due nuove date emerse sono il 6 di Aprile e l’8 giugno                 
(anche se quest’ultima data è appena due sabati dopo il Seminario del                   
Cavallino).  
Successivamente si è valutato il programma della giornata:  
- Mattino: ore 9.30-12.15 (con pausa dalle 11.00 alle 11.15) Tavola Rotonda 
con la partecipazione di medici, psicologici, sacerdoti, operatori SERD. Il 
tema verrà valutato più avanti e si cercherà, laddove sia possibile, di                   
rimanere attinenti al Tema della Conferenza e del Raduno 2019, “Accetto il                 
Programma e il Cambiamento”.  

- Pranzo 12.30  

- Pomeriggio: ore 14.00-16.00 Riunioni chiuse e aperte Viene richiesto ai 
coordinatori di Zona di preparare le condivisioni in maniera analoga a 
quanto fatto per il Seminario del Cavallino 2018.  
ore 16.00-17.00 Festa della Sobrietà per il 40° Anniversario Area Veneto.  
3) La relazione sul seminario di servizio della macroregione Nord Est per le 
domande della Conferenza 2019 viene saltata per mancanza di tempo.  
4) Sotto temi da proporre come Area Veneto per il Raduno di Rimini 2019.  
Viene richiesto ai coordinatori di zona di proporre dei sottotesi per la                  
riunione che sarà tenuta dalla nostra Area assieme all’Area Trentino Alto 
Adige al Raduno di Rimini 2019. Ricordiamo che il tema principale 2019 è 
“Accetto il Programma e il Cambiamento”.  
Sarebbe importante che i gruppi venissero coinvolti nel scegliere e proporre 
questi sotto temi.  
La settima dei Comitati non è stata comunicata.  
La riunione termina alle ore 11.05 con la preghiera della Serenità.  
Serene 24 ore.  
 
Verbalista: Giovanni                                 Coordinatore Comitato: Giovanni 
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RIUNIONE DEL 18 NOVEMBRE 2018 

Alle ore 09,10 apre la riunione  marco, con la lettura dell' enunciato.                 
Sono presenti i referenti per l' esterno delle zone: palladio, Veneto Sincerità, 
Verona, Valle dell' Adige, Treviso-Belluno, Padova-Rovigo.                                          
Assenti: Alto Vicentino, Venezia Terraferma. 
A lungo in questa riunione si è parlato di un nuovo progetto per le zone di 
Verona e Valle dell'Adige, un progetto di rinnovamento del gruppo di                    
lavoro per l' esterno ( intergruppo) di Verona. 
A questa discussione interviene, sostenendo la necessità di una maggiore 
collaborazione  da parte di tutti i gruppi al lavoro per l' esterno, il delegato  
Lucio, l' amico Ottavio e l' amico Paolo, si dicono convinti che sia necessaria 
una rotazione dei servitori, tutti concordiamo che il buon lavoro fatto in tanti 
anni di servizio può continuare ad essere tale,  seguendo e rispettando i 
principi, le tradizioni ed i concetti che esprime alcolisti anonimi per quello 
che riguarda l' esterno. 
la zona Padova-Rovigo continua ad avere difficoltà a rapportarsi con                       
l'ospedale di Padova e con il Sant’Antonio, a questo proposito si richiederà 
un grande sforzo da parte di tutti per cambiare al più presto questa troppo 
lunga situazione di stallo, per quanto riguarda le carceri, le cose vanno                 
benissimo e i gruppi nel carcere 2 palazzi sono ora due. 
Nella zona Treviso-Belluno è ripreso il servizio in carcere e i gruppi                    
continuano a fare servizio attivo con i serd, con le comunità, con i medici, 
con il Ceis, a Villa Napoleon. 
il gruppo di lavoro per l' esterno della zona non ce' più attivo, ( è andato pian 
piano a morire, probabilmente per la mancanza di servitori ) marco si                    
auspica che questo possa ripartire, a questo proposito viene invitato alla  
riunione di zona che si terrà la settimana prossima. 
Nell' ultima riunione di zona di  Venezia-Terraferma sono stati eletti Pascal 
e Paola rispettivamente, coordinatore di zona e vice, questo sembra portare 
una ventata di freschezza a tutta la zona. alla riunione erano presenti il            
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delegato Antonio ,il vice coordinatore dell’area Leone e Marco, si è parlato 
molto del lavoro per l' esterno e si è deciso di istituire un gruppo di lavoro 
per l' esterno formato dai rappresentanti dei gruppi della zona.   
La zona palladio continua con il servizio in carcere, con gli incontri in               
alcologia, con i gruppi nelle comunità e con le scuole, ottimi i rapporti con 
medici e psicologi del serd della Ulss 8 Berica, con cui lavora con rispetto e 
stima. 
E’ nato per esigenze logistiche ( distanze troppo grandi ) un gruppo di lavoro 
per la zona Vicenza ovest in cui si incontrano gli amici dei gruppi di                          
Montecchio, Monticello di Fara,  Chiampo, Cornedo, Valdagno, Recoaro. 
questo gruppo ha preso contatti con il dott. Pujatti primario di medicina del 
ospedale di Arzignano, due volte la settimana i nostri amici alcolisti vanno 
in ospedale a fare testimonianze con i pazienti. 
il dottor Zini direttore del Serd vi ovest ha voluto un incontro per conoscerci 
e stabilire un calendario di incontri mensili atti a promuovere eventi e a 
scambiare opinioni ed esperienze al fine di migliorare il lavoro di tutti. 
 Marco ringrazia tutti per l' impegno, l' umiltà e lo spirito di appartenenza 
dimostrato da tutti in questa riunione, non proprio facile, date le tante novità 
ed iniziative portate da tutti. 
si chiude la riunione alle 11,25 con la preghiera della serenità. 
     Il verbalista                                                  il Coordinatore 
      Guglielmo                                                           Marco 
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RIUNIONE DEL 22 SETTEMBRE 2018 

Alle ore 15.00 Marino, coordinatore di Zona, apre la riunione con la lettura 
dell’Enunciato e delle 12 Tradizioni. Sono presenti i gruppi di Thiene,           
Arsiero, Città di Schio, Agorà, Torrebelvicino, Valdagno e Malo. Assente 
giustificato Cornedo, assenti Valli del Pasubio e Recoaro. Sono presenti 
inoltre Giovanni Coordinatore d’Area per l’interno e Luigino Vice Delegato. 
Si apre la riunione con il primo punto in programma, la lettura della quarta 
tradizione: “Ogni Gruppo dovrebbe essere autonomo, tranne che per le                          
questioni riguardanti altri Gruppi oppure AA nel suo insieme.”  
Dalle condivisioni che seguono viene sottolineata l’importanza delle                    
tradizioni e la necessità di leggerle e condividerle in gruppo anche con i 
membri più giovani, parallelamente ai primi passi. 
Le tradizioni sono come la linea bianca al centro della strada nelle sere di 
nebbia, ci aiutano a procedere sicuri e ci suggeriscono che se vogliamo 
stare meglio dobbiamo accettare gli altri, quelli più diversi e soprattutto quelli 
più uguali a noi stessi lavorandoci insieme con amore tolleranza.  
Forte ma d’effetto la frase riportata da una amica:  “se i passi mi salvano dal 
suicidio….. le tradizioni dall’omicidio….” . 
La IV tradizione ricorda come ogni gruppo sia autonomo, ad esempio  
nell’organizzazione delle proprie serate, ma ciò deve avvenire nel rispetto 
dello spirito e tradizioni AA. Spesso diciamo che quando visitiamo gli altri 
gruppi, anche fuori zona, dopo i primi momenti ci sembra di essere a casa, 
nel Nostro Gruppo. La scaletta classica con l’apertura, le condivisioni, la 
lettura della letteratura, il passaggio della settima, la chiusura con il richiamo 
al rispetto dell’anonimato e con la preghiera della Serenità, non deriva da 
regole precise, ma dall’esperienza tramandata che prova che questo è un 
buon modo per adempiere al nostro scopo primario: portare il messaggio 
all’alcolista che soffre. Si è liberi di agire e di fare dei tentativi diversi sempre 
però rimanendo fedeli ai principi generali che regolano AA. Se a titolo di 
esempio estremo, un nuovo arrivato giungesse in un gruppo che si definisce 
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di Alcolisti Anonimi, ma che in piena autonomia evita di proporre ai membri 
letteratura approvata, evita di leggere l’apertura e la chiusura, passa il 
tempo a parlare di calcio, caccia o pesca, ed utilizza le offerte per propri 
scopi, che impressione avrebbe di Alcolisti Anonimi da questo primo                    
contatto? La IV tradizione ci chiede di vigilare per evitare che il nostro 
Gruppo, anche in buona fede, possa danneggiare l’immagine pubblica di 
AA.  
Per quanto riguarda le comunicazioni dai membri delegati ai Comitati di 
Area veneto svoltisi il 2 settembre si riporta una estrema sintesi con il                   
suggerimento di leggere i singoli verbali già inviati ai Gruppi: 
Amministrativo: il prossimo modello di bilancino, che dovrà essere                   
recapitato dal Gruppo in Area entro febbraio del prossimo anno, conterrà 
diverse semplificazioni. Ad esempio il saldo cassa del gruppo conterrà                
anche il saldo della cassa letteratura venduta e acquistata. Sarà comunque 
necessario calcolare il valore a fine anno dei libri in giacenza presso il 
gruppo (rimanenze finali). 
Letteratura: il Coordinatore Davide è a fine mandato con proposta                   
all’Assemblea di eleggere Rudy, già Vice da un anno. Nella riunione svolta 
si è fatto il punto della situazione di quanto è stato fatto. Abbiamo dal 15 di 
settembre un nuovo sito http://www.alcolistianonimiitalia.it/ che contiene 
molto materiale che può essere preso a spunto per le riunioni in Gruppo. 
Ricordando che abbiamo anche il sito dell’Area Veneto                                           
www.aa-areaveneto.it/ il Comitato ha suggerito al Consiglio di valutare se 
terminare l’esperienza impegnativa per la redazione e onerosa per la 
stampa di Spigolando, pubblicando invece i Verbali delle Zone, Area e               
Consiglio nel nostro sito area Veneto. Si ricorda che a breve il referente di 
Zona nel presente comitato terminerà il proprio periodo di servizio. Chi è 
interessato può contattare Diego, per andare insieme alla prossima riunione 
che sarà il 18/11/2018. 
Interni: C’è un 2019 carico di aspettative e proposte perché ricorreranno i 
40 anni della nostra Area, dalla nascita dei primi gruppi di Dolo e Bassano. 
La proposta di andare verso un seminario itinerante di Area, oltre ai già               
attuali Cavallino e Verona, per le difficoltà organizzative non banali, è al 
momento sospesa.  
Gruppo di informazione Pubblica: prosegue, dopo la pausa estiva, con le 
attività che vedranno a breve l’organizzazione di una impegnativa                           
informazione pubblica nelle scuole in ottobre, le mattine dell’ 8-9-10-11-13 
ottobre ad Arsiero e a dicembre dall’11 al 15 a Valdastico - Pedemonte , in 

http://www.alcolistianonimiitalia.it/
http://www.aa-areaveneto.it/
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collaborazione con i gruppi AlAnon e Alateen. E’ stato ricordato il grande 
lavoro fatto con i medici, contattandone più di 60, e del fatto che molti non 
erano a conoscenza dell’attuale stato di vitalità ed offerta di serate in Gruppi 
AA nella Zona Alto Vicentino. Si avvisa inoltre chi non le ha ancora ritirate, 
che sono disponibili le locandine AA da recapitare ai propri medici di famiglia 
e farmacie.  Il Gruppo di  Informazione Pubblica, tramite il coordinatore                  
Armando chiede una maggiore disponibilità ed impegno da parte di tutti. Il 
lavoro da fare è tanto. Pensate alle due settimane di mattinate dal mese 
prossimo nelle scuole, al fatto che certe comunità hanno esigenze                             
particolari che dobbiamo rispettare; ad esempio le comunità del CEIS e San 
Gaetano hanno chiesto che l’informazione pubblica sia svolta                                    
preferibilmente dalle stesse persone limitando al minimo la rotazione,                      
S. Gaetano  non più la sera, ma alle 17.30 e molto altro. Il periodo non è 
semplice da gestire, ma pieno di opportunità perciò già per le date stabilite 
iniziamo a proporci per le testimonianze. 
Andamento dei Gruppi: è stata espressa preoccupazione per le difficoltà 
in cui continuano a versare  alcuni Gruppi della nostra Zona. Dal confronto 
franco che c’è stato fino alla chiusura della riunione sono emerse diverse 
cause, tutte superabili alla luce della prima tradizione, perciò ancora una 
volta si chiede ai gruppi numerosi di prendersi cura stabile di un gruppo in 
difficoltà. Non un pellegrinaggio annuale nella speranza del miracolo, ma un 
servizio serio, a medio-lungo termine, programmato e condiviso con i                  
membri del Gruppo che riceve aiuto ai quali rimane sempre e comunque la 
responsabilità di tenere aperta la porta.  
Si ricordano i seguenti appuntamenti: 
 
29/09/2018    Incontro del gruppo di I.P. Alto Vicentino ORE 15.00 
                      presso la sede del Gruppo di Thiene Via I° Maggio n.15  
13/10/2018    Seminario di Verona, nostra Zona Capitolo 8 alle mogli 
Ordine del giorno prossima Assemblea il 1/12/2018 ore 15.00 presso                     
il Gruppo Agorà a Schio: 
- Quinta Tradizione 
- Comunicazioni del Coordinatore di Zona 
- Riflessioni sul Seminario di Verona 
- Voci ai rappresentanti di Gruppo 
- Varie ed eventuali 
Il Coordinatore della riunione                                             Il Verbalista 
            Marino                                                                          Diego      
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RIUNIONE 18/11/2018    ZONA ALTOVICENTINO 

 
 Alle ore 15.10 Marino, coordinatore di Zona, apre la riunione con la lettura 
dell’Enunciato e delle 12 Tradizioni. Sono presenti i gruppi di Thiene, Città 
di Schio, Agorà, Torrebelvicino, Valdagno, Malo e Valli del Pasubio. Assente 
giustificato Cornedo, assenti Arsiero e Recoaro. Sono presenti inoltre      
Giovanni Coordinatore d’Area per l’interno e Luigino Vice Delegato.  
Prima di passare al tema della riunione, la 5° Tradizione, il coordinatore 
Marino consegna i documenti che ha portato per i Gruppi e cioè il bilancino 
e il questionario. Per quanto riguarda il questionario fa presente che si tratta 
un’indagine simile a quella fatta nel 2011 che ci viene richiesta dal Ministero 
della Sanità per capire chi siamo e come possiamo collaborare sia con loro 
che con altre realtà che si occupano di dipendenze. E’ quindi molto               
importante che ogni gruppo li compili e li consegni alla prossima Assemblea 
di Zona che si terrà il 12 Gennaio 2019.  
Marino fa inoltre notare che la Zona è ora priva dei responsabili per la         
Letteratura e per l’Esterno e invita i Gruppi a identificare dei servitori che 
possano svolgere tale servizio.  
La riunione continua con il primo punto in programma, la lettura della Quinta 
Tradizione: “Ogni gruppo non ha che un solo scopo primario:                 
trasmettere il suo messaggio all’alcolista che soffre ancora.”  
Dalle condivisioni che seguono emerge che trasmettere il messaggio non è 
soltanto fare capire al nuovo come smettere di bere ma che è il far                            
conoscere il programma di AA e i suoi principi spirituali che ci permettono 
di raggiungere un nuovo stile di vita in cui l’alcol non ha più motivo di essere 
presente. Risulta quindi evidente la differenza fra lo scopo primario del 
gruppo e il Portare il Messaggio (12° Passo). Belle le parole di un’amica 
che ben spiegano questo: “Nel momento in cui entro in Gruppo, sto                                 
trasmettendo il messaggio”.  
In questo compito il Gruppo deve però essere coerente e responsabile,                 
portando avanti il suo unico scopo con altruismo e umiltà. La domanda che 
ogni Gruppo dovrebbe porsi è “Cosa portiamo all’alcolista? Trasmettiamo il 
Programma di AA nella sua interezza o solo quella parte che ci fa comodo?” 
Uno dei pericoli maggiori è infatti quello che in gergo AA viene definito                    
Bi-passismo e cioè limitarsi solo al 1° e al 12° Passo, ignorando quella 
parte veramente importante del nostro Programma.  
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La riunione prosegue con le comunicazioni da parte della Responsabile 
Amministrativa di Zona che illustra brevemente il nuovo bilancino di 
Gruppo che deve pervenire in Area entro il 31/3/2019. Sono state apportate 
delle semplificazioni e la cassa della letteratura non viene più richiesta.                  
Da sottolineare il fatto che gli affitti delle sedi dei gruppi vanno riportate                
nell’apposita voce SOLO se è presente un regolare contratto di affitto,                     
altrimenti vanno registrate nella voce Spese Varie. Anche l’abbonamento di 
Gruppo a Insieme in AA và registrato nelle Spese Varie.  
Sono stati versati Euro 200,00 in Area ma, dopo aver rimborsato i vari                    
servitori, il saldo della cassa di Zona è molto basso. Si invitano quindi i 
Gruppi a contribuire nella prossima riunione di Zona del 12 Gennaio 2019.  
Per quanto riguarda il Comitato degli Interni: il 30 di Marzo 2019 avrà 
luogo il Seminario di Area Veneto, in concomitanza del 40° Anniversario 
di Fondazione dell’Area, presso Casa Immacolata di Torreglia – PD –                       
E’ stato creato un apposito gruppo di lavoro per l’organizzazione e si                          
invitano fin d’ora        gli amici dei gruppi ad essere partecipi all’evento sia 
come servitori sia presentando temi e proposte. Collegandoci alla 5°                      
Tradizione, la Trasmissione del Messaggio avviene anche partecipando alla 
vita di Alcolisti Anonimi nel suo insieme.  
Seminario di Verona. Il Seminario di Area Veneto svoltosi a Verona                     
l’ottobre scorso, pur avendo dei buoni contenuti, non ha avuto una grande 
partecipazione. La nostra Zona ha presentato la propria condivisione             
riguardante il tema “Alle Mogli” tratta dal Grande Libro ma erano presenti 
solo due gruppi su dieci. Il coordinatore Marino chiede un maggiore                       
coinvolgimento da parte di tutti i Gruppi in quanto i Seminari servono per 
l’approfondimento e la crescita di cui tutti noi abbiamo bisogno.  
Situazione dei Gruppi: in generale la situazione non ha subito variazioni. 
Permangono i gruppi che non partecipano alla vita di AA, mentre nei gruppi 
in difficoltà l’entrata di nuovi venuti sta dando stimolo ed energie a                           
proseguire nel proprio percorso e superare i momentanei periodi di scarsa 
partecipazione. In particolare un gruppo sta avendo difficoltà a prestare                    
servizio in alcologia perché c’è una sola persona che può farlo e in questo 
periodo ha problemi familiari.  
Varie. Abbonamenti ad Insieme in AA a carico della Zona per Comunità, 
Alcologie e gruppi in difficoltà. Come per gli anni scorsi vengono decisi gli 
abbonamenti di Zona per l’Esterno (totale 6).  
- Comunità Ceis  

- Comunità San Gaetano  
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- Comunità Casarotti  

- Comunità Il Focolare  

- Alcologia Schio  

- Gruppo Valli del Pasubio  
Il termine ultimo per la consegna degli abbonamenti ad Insieme in AA è 
per la prossima Assemblea di Zona del 12 gennaio 2019.  
Si ricordano i seguenti appuntamenti:  
15/12/2018 Incontro del gruppo di I.P. Alto Vicentino ORE 15.00  
presso la sede del Gruppo di Thiene Via I° Maggio n.15 - Ex Liceo.  
Ordine del giorno prossima Assemblea il 12/01/2019 ore 15.00 presso il 
Gruppo Città di Thiene:  
- Sesta Tradizione  
- Comunicazioni del Coordinatore di Zona  
- Raccolta abbonamenti per Insieme in AA 2019 (termine ultimo)  
- Obiettivi del Gruppo di Lavoro per l’Esterno  
- Voci ai rappresentanti di Gruppo  
- Varie ed eventuali  
Il Coordinatore della riunione Marino                   Il Verbalista Giovanni 
     
 
                                                                                                     

 

 

RIUNIONE DEL 29 SETTEMBRE 2018 

 GRUPPI PRESENTI N. 5 su 10:  
Coordinatore del gruppo di lavoro: Armando: presente.  
E’ inoltre presente il Coordinatore della Zona Alto Vicentino Marino.  
(G) I Gruppi di Valdagno, Cornedo e Recoaro partecipano già alla P.I.                    
del loro territorio e quindi sono da ritenersi assenti giustificati.  

Gruppo di lavoro per 

l’INFORMAZIONE PUBBLICA 

ALTO VICENTINO 
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Alle ore 15.00, dopo la lettura dell’enunciato e delle 12 Tradizioni, il                        
coordinatore del gruppo di lavoro, Armando, apre la riunione comunicando 
che il vice coordinatore del gruppo di lavoro, Alberto S., ha dato le dimissioni 
per motivi personali. Per il momento le funzioni di segreteria del gruppo di 
lavoro verranno svolte da Giovanni B. Non appena possibile verrà eletto un 
vice coordinatore.  
Proseguendo con l’ordine del giorno, si riassume la situazione relativa a:  
Medici di Base: non ci sono novità di rilievo. Resta ancora da contattare il 
dott. Giorgio Testolin del gruppo Ascledum di Schio che non ci ha ancora 
ricevuto. Proveremo a contattarlo e qualora ci fosse un incontro verranno 
avvisati i gruppi Città di Schio e Agorà.  
Farmacie: il cartello con la frase “Se vuoi smettere di bere è affar tuo, se 
vuoi smettere e non ce la fai ALLORA E’ AFFARE NOSTRO”, è stato              
distribuito nelle farmacie del territorio. L’esito sembra positivo anche se non 
in tutte le farmacie siamo stati accolti con grande entusiasmo.  
Scuole: Non abbiamo ricevuto riscontro dalle due scuole di Thiene che          
avevamo contattato (Chilesotti e Corradini), probabilmente a causa dei                
problemi riguardanti i docenti e i presidi. Proveremo a ricontattarle agli inizi 
del 2019.  
Sono stati organizzati 2 incontri presso le scuole medie di Arsiero e                        
Valdastico.  
ARSIERO: (2 classi di 3° media): MARTEDI 9 Ottobre 2018, ore 9.00-11.00  
Incaricati: Armando e Marino.  
VALDASTICO: (1 o 2 classi di 3° media). SABATO 15 Dicembre 2018, ore 
9.00  
Incaricati da decidere (possibilmente con la presenza di giovani)  
Per quanto riguarda la P.I. nelle scuole viene raccomandato di seguire le 
nostre linee guida e in particolare di non disperdere il nostro messaggio 
parlando di argomenti che poco interessano gli studenti delle scuole                        
superiori. E’ importante che questo gruppo di lavoro riesca a fare anche una 
sana autocritica in maniera da non ripetere in futuro errori che potrebbero 
compromettere l’efficacia del nostro messaggio e dare un’immagine distorta 
di Alcolisti Anonimi.  
Comunità: prossimi impegni:  
Ceis: prossimo incontro gruppo Primavera Malo, 18 Ottobre.  
San Gaetano: la prossima settimana Armando contatterà la direttrice per 
fissare l’incontro trimestrale.  
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Amministrazioni Comunali: come già discusso nella precedente riunione, 
ripresenteremo la nostra associazione in occasione del 40° anniversario 
dell’Area Veneto nel 2019.  
Assistenti Sociali: come proposto dal nostro Fiduciario Non Alcolista,                
Gaspare Jean, con la comunicazione di Aprile 2018, ci proponiamo di                    
inviare una lettera agli assistenti sociali che con il loro lavoro sono a diretto 
contatto con le persone e le famiglie coinvolte nel problema dell’alcolismo. 
Verrà predisposta una lettera di presentazione da inviare ai vari comuni                 
partendo dai più grandi.  
Sacerdoti: si è deciso di predisporre una lettera di presentazione da inviare 
ai sacerdoti delle parrocchie partendo dalle più grandi. Giovanni proverà a 
contattare il nostro amico don Vittorio di Chiampo per sentire quale potrebbe 
essere l’approccio migliore. Potrebbe essere una buona idea allegare alla 
lettera anche l’articolo di don Vittorio pubblicato di Insieme in AA molti anni 
fa.  
Varie: si decide che la Zona rimborsi al Coordinatore o persone da lui                     
incaricate, le spese inerenti i km percorsi per esigenze di servizio riguardanti 
il Gruppo di Lavoro. Restano ovviamente esclusi i rimborsi relativi al servizio 
svolti come Gruppo AA locale che devono eventualmente essere rimborsati 
dal Gruppo di appartenenza.  
La riunione di lavoro si conclude alle ore 16.30 con la Preghiera della                  
Serenità. La prossima riunione si terrà quindi il giorno Sabato 15                     
Dicembre 2018 alle ore 15.00 presso la sede del gruppo di Thiene, in 
via 1° Maggio 15, con il seguente ordine del giorno:  
1) Situazione contatti con i Sacerdoti.  

2) Situazione contatti con gli Assistenti Sociali  

3) Esito delle Pubbliche Informazioni nelle scuole di Arsiero e Valdastico.  

4) Calendario Alcologia/Comunità 2019.  

5) Varie ed eventuali.  
 
Coordinatore del Gruppo di Lavoro Il Verbalista  
Armando Giovanni  
 
Ricordiamo che l’indirizzo mail del gruppo di lavoro per la pubblica                                         
informazione della zona Alto Vicentino è :  
ipaltovicentino@libero.it 

 

mailto:ipaltovicentino@libero.it
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RIUNIONE DEL 30 SETTEMBRE 2018 

La riunione ha inizio, alle ore 9 presso il gruppo Incontro di Vigonza, con la 

lettura dell’Enunciato e delle 12 Tradizioni. 
Lorenzo, Coordinatore di Zona, apre l’assemblea facendo l’appello dei 
gruppi e ricordando l’ordine del giorno.  
Gruppi presenti: Ametista - Padova, Arcobaleno - San Giorgio Pertiche, 
Armonia - Padova, Euganeo - Abano Terme, Incontro - Vigonza, Primo 
Passo - Piove di Sacco, Serenità - Padova, La via d’uscita-Rinascita - 
Carcere Due Palazzi di Padova.  
Gruppi assenti:  Adige - San Martino di Venezze, Crederci - Monselice, 
Coraggio - Fontaniva, Passaparola - Rubano, Sorriso - Campolongo. 
Sono presenti: Manuel Comitato Letteratura, Stefano B. Comitato Esterno, 
Giuseppe Comitato Amministrativo, Stefano G. Vice-delegato di Area, 
Enrico Comitato Amministrativo di Area. 
 
Ordine del giorno: 
1 - Voce ai gruppi, 
2 - Relazione dei Comitati, 
3 – Settima Tradizione, 
4 - Seminario di Verona, 
5 – Varie ed eventuali. 
Punto 1 O.d.G. 
La situazione dei gruppi è rimasta pressoché invariata rispetto all’ ultima 
riunione di Zona. Si riscontra la difficoltà di alcuni gruppi, rimasti con poche 
persone e senza servitori. La nota positiva è che in alcuni gruppi ci sono 
stati dei nuovi arrivi che hanno dato entusiasmo e voglia di fare. Si fa                    
programma con la letteratura dei Passi e delle Tradizioni e si cerca di                   
sponsorizzare il servizio. Il gruppo del carcere procede bene, sebbene siano 
vincolati alle regole della struttura carceraria. Fanno una riunione a                          
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settimana, sono mediamente in 10 persone e fanno programma con la                  
letteratura. 
Punto 2 O.d.G. 
Manuel Comitato Letteratura, da lettura del verbale del fiduciario della           
letteratura che ringrazia per il lavoro svolto e la partecipazione al Raduno 
Nazionale di Rimini. Sponsorizza l’abbonamento di Insieme più il libro                  
“il meglio di Insieme” a 25 euro valido fino a fine anno. Ricorda che il 13 
ottobre si svolgerà il seminario di Area veneto a Verona. 
Giuseppe Comitato Amministrativo, comunica che il prossimo bilancino è 
stato ulteriormente semplificato e propone di fare una riunione ad inizio 
anno con tutti i tesorieri dei gruppi per compilare assieme i vari rendiconti 
dei gruppi.  
Stefano B. Comitato Esterno prossimamente ci dovrebbero essere gli                    
incontri di I.P. presso le scuole con cui abbiamo già un rapporto consolidato 
e dovremo fissare una data per una riunione tra i gruppi della zona Pd/Ro.   
Punto 3 O.d.G. 
Viene letta la 7° tradizione e si condivide assieme l’importanza di essere 
autonomi, responsabili del nostro gruppo e di tutta A.A. e cercare di                             
riequilibrare i nostri rapporti con il denaro. 
Punto 4 O.d.G. 
Viene sponsorizzato il seminario di Verona, che si svolgerà sabato 13                     
ottobre, si ricorda che la Zona Pd/Ro tratterà il tema: “Atteggiamenti e                   
responsabilità nei confronti della mia famiglia”. I gruppi che lo                             
desiderano, possono scrivere una relazione che poi potranno leggere                      
durante la riunione del seminario.  
Punto 5 O.d.G. 
Si ricorda di organizzarci per fare l’abbonamento a “Insieme in A.A.” ed ogni 
gruppo di portare i soldi alla prossima riunione di Zona. Maria Teresa del 
gruppo Incontro rinnova la sua disponibilità a fare il referente per la zona 
Pd/Ro. La settima è di euro: 46,90. 
O.d.G. prossima riunione del 11 novembre 2018: voce ai gruppi, 8°                              
Tradizione, Relazione dei Comitati, Abbonamento “Insieme in A.A.”, varie 
ed eventuali.   
 
La riunione termina alle ore 11 con la preghiera della serenità.  
Serene 24 ore. 
                          
Coordinatore di Zona Pd/Ro. Lorenzo G. 
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RIUNIONE DEL 26 AGOSTO 2018 
 
Gruppi presenti: 11 su 16 - Meteora (Belluno), Quinta Tradizione (Mogliano 
V.to), Prima Tradizione (Castelfranco V.to), Valdobbiadene (Valdobbia-
dene), Alba (Feltre), Montello (Volpago del Montello), Vittoria (Vittorio V.to), 
Azione (Ponte della Priula), 12° Passo S. Pietro di Barbozza (Valdobbia-
dene), Sile (Frescada di Preganziol), Opitergino (Oderzo). 
Alle ore 09.05 si apre la riunione con la lettura dell’Enunciato e delle 12 
tradizioni. 
O.D.G.: 
1) Tema della riunione: “COME UTILIZZARE LE TRADIZIONI IN GRUPPO” 
2) Comunicazioni 
3) Varie ed eventuali 
Gianluca da lettura del verbale di zona della riunione precedente  

1) “COME UTILIZZARE LE TRADIZIONI IN GRUPPO” 
Parlando delle tradizioni, Gianluca dice che sono essenziali in tutti i              
comportamenti in gruppo, perché lo mantengono sano e operativo, perché 
alimentano un comune benessere e favoriscono il lavoro e l’impegno di tutti. 
Le tradizioni andrebbero vissute e non solo lette, bisognerebbe metterle in 
pratica. 
Gianni, considerando le tradizioni di fondamentale importanza nella vita dei 
gruppi, vede molte difficoltà che tanti gruppi incontrano nel leggerle e           
applicarle. 
Efrem dice che in gruppo si parla di tradizioni ma molti non sono                              
particolarmente interessati. 
Per Fabio, lo sponsor aiuta l’alcolista a voler bene al gruppo e a capire                 
l’importanza dell’uso e del rispetto per le tradizioni. Vivere le tradizioni ha 
l’obiettivo del bene comune, ma molti amici non se ne rendono ancora 
conto. Le tradizioni, come i passi, andrebbero sempre lette in tutte le                
riunioni. 
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Bruna dice che al loro gruppo, le tradizioni vengono lette e discusse nelle 
riunioni incontro con l’associazione Al Anon. 
Claudio dice che anche al loro gruppo le tradizioni vengono rispettate e       
vengono approfondite nelle riunioni incontro con Al Anon. 
Gino si sofferma sul problema che si sta verificando al suo gruppo, e cioè 
che la frequenza è diminuita di molto e c’è difficoltà ad espletare i servizi e 
la trasmissione del messaggio. 
Mario parla dell’identità di A.A. che si basa sui tre legati, la conoscenza e 
l’uso delle tradizioni in tutte le attività in gruppo è alla base del recupero 
personale. Le tradizioni andrebbero condivise nelle riunioni di gruppo per 
creare senso di appartenenza e impegno personale. 
Leone: Le tradizioni andrebbero lette, conosciute e usate per avere un              
comportamento chiaro e corretto ed avere una linea comune ed univoca 
verso l’esterno. 

 2) Comunicazioni 
Gianluca informa che la rivista Insieme e gli opuscoli Spigolando sono a 
disposizione in area e saranno recuperati e distribuiti al più presto e per chi 
non è raggiungibile gli sarà consegnato alla prossima zona. 
In vista della preparazione del seminario del Cavallino sono stati richiesti 
dei temi riguardanti la spiritualità, si è pensato di ripetere il tema di Rimini: 
“RITROVIAMO LA NOSTRA IDENTITA’”. Ne riparleremo anche in area. 
Il seminario di Area che si è sempre svolto ogni anno a Verona è oggetto di 
riorganizzazione e in assemblea di area si è deciso di pensarci e discuterne 
nelle varie zone. Dovremmo decidere se farlo itinerante oppure mantenerlo 
stabile a Verona e comunque sempre organizzato tramite i comitati e i 
gruppi di lavoro dell’area. 
Premesso che il seminario di Area Veneto si è sempre svolto a Verona per 
la sua posizione centrale e logistica, si sta pensando che possa diventare 
itinerante. Alcuni rappresentanti di gruppo sono d’accordo sul seminario            
itinerante considerando comunque le difficoltà operative e logistiche che             
sicuramente si incontrano per questo tipo di eventi. Altri rappresentanti         
ritengono che il seminario resti a Verona ma che siano le varie zone a               
ruotare nell’impegno di organizzare e gestire l’evento con la collaborazione 
delle altre zone nello svolgere i temi. Per altri un seminario itinerante             
aggiunge altri impegni a quelli che già ci sono e i servitori sono pochi. In 
ogni caso è necessaria la responsabilità e l’impegno di tutti anche perché 
c’è sempre carenza di servitori specialmente in queste occasioni.  
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3) Varie  
Si comunica che Rudi, referente per la letteratura, potrebbe passare ad un 
altro servizio e che quindi mancherebbe la sua figura di referente di zona 
per il comitato della letteratura, Gianluca chiede a tutti i gruppi la disponibi-
lità di eventuali candidature. 
Prossima riunione di zona il 14 ottobre 2018,  
Ordine del giorno: 

1) “COME UTILIZZARE CORRETTAMENTE IL NOSTRO METODO” 
2)  Varie ed eventuali. 

Si chiude la Riunione alle ore 11.00 con la Preghiera della Serenità. 
 
Coordinatore Gianluca                           Verbalista Mario 
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RIUNIONE DEL 26 SETTEMBRE 2018 
 

Inizia alle 20.30 l’Assemblea della Zona Veneto Sincerità. Il Coordinatore 

Cristiano, dopo la lettura del nostro Enunciato, constata che sono assenti i 

Rappresentanti dei Gruppi: Borso del Grappa, Castello di Godego, Città di 

Marostica, Giovani Rinascita, Romano d’Ezzelino, Vita Nuova – Fontaniva 

e Pove del Grappa.   

Non si possono evitare commenti su tante assenze. D’altra parte la Zona è 

a conoscenza delle difficoltà che stanno attraversando alcuni Gruppi, specie 

quelli che risultano assenti stasera. Giovanni, referente Amministrativo re-

laziona sulla situazione delle schede telefoniche.                                                                 

Più volte l’Area ed anche i Servizi Generali sono stati interessati al                         

problema. Da Qualcuno (Alberto, Claudio) è stato riferito esserci una certa 

disponibilità in Area, altri, invece, hanno avuto risposte negative (Silvano). 

Fatto sta che diversi Gruppi non hanno il telefono. O meglio: hanno                              

provveduto in proprio e a proprie spese a dotarsi di un recapito telefonico. 

Qualcuno, invece, usa ancora un contratto intestato a sé stesso. I presenti 

a vari titolo esprimono i loro pareri, ed emerge a maggioranza, che sarebbe 

opportuno che fosse l’Associazione A.A. a farsi carico del problema. Non 

tanto per i costi, ma per evitare spiacevoli inconvenienti a livello di privacy 

e personale. Il Coordinatore intende riportare il problema in Area alla prima 

occasione. Così informa l’Assemblea della convocazione dell’Assemblea di 

Area di domenica 7 ottobre e dei temi che verranno trattati.                                         

Passa poi a riferire sul calendario degli incontri per l’anno 2019.                                  
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Calendario alla mano anche la Zona Veneto Sincerità fissa gli appuntamenti 

e gli incontri per il prossimo anno. In calce verranno riportate le date.                           

Segue discussione sul Seminario di Area a Verona. Si parla dell’ipotesi di 

un Seminario Itinerante nelle varie Zone. Da parte di tutti si esprime,                      

comunque, il parere che se Verona ha sempre organizzato e bene il                        

Seminario di Area, nonostante qualche critica di quest’anno, si continui,                

vista anche l’esperienza maturata negli anni. L’Area, ha chiesto al Gruppo 

di Bassano in occasione del Quarantesimo Anniversario di fondazione di 

svolgere anche il Seminario nel giorno del festeggiamento. Bassano ha                    

risposto negativamente in quanto ha già organizzato e preso accordi per 

struttura e quant’altro. Anche il Gruppo di Dolo festeggerà il prossimo anno 

il quarantesimo. Viene ribadito che la Zona, attraverso il Coordinatore si             

impegna a inoltrare a tutti i Gruppi con mezzi idonei disponibili tutte quelle 

informazioni che arrivano dagli Enti e Associazioni, così pure i vari inviti di 

Compleanni di Sobrietà e Anniversari di Gruppo. Un invito, poi, viene dal 

Coordinatore ai Servitori di informare in caso di impossibilità a partecipare 

alle riunioni programmate. Informa ancora sui temi della prossima                             

Assemblea di Area, dove sarà data voce ai Comitati, al Tesoriere per                           

illustrare il bilancino del 2018, e saranno resi noti i dati più importanti ed i 

risultati del recente Raduno di Rimini. Il Coordinatore ricorda ai presenti e 

in particolare invita a mettere per iscritto qualche riflessione sul tema del 

Seminario del 13 ottobre: “FAMIGLIA E RECUPERO: ATTEGGIAMENTI E 

RESPONSABILITA’ NEI CONFRONTI DELLA MIA FAMIGLIA”                               

Eventuali testimonianze verranno elaborate e portate come unico                                     

documento al Seminario di Verona. Tutti sono invitati, comunque a                             

partecipare e a portare in quella sede anche delle condivisioni                                       

personalmente. 

 La Zona si impegna a condividere a tutti i Gruppi il Bilancio di Cassa e 

quello della Letteratura al 31 agosto 2018. Luigi, Referente per la                                

Letteratura ricorda a tutti la prossima scadenza degli Abbonamenti                           

all’Insieme, raccomandando già da ora la sponsorizzazione alla rivista.                                                      

La riunione termina alle 22,20 con la Preghiera della Serenità. 

      Il Coordinatore: Cristiano                                       Il Verbalista: Antonio 
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RIUNIONE DEL 30 SETTEMBRE 2018 

Il giorno 30 settembre 2018 alle ore 9.00 si inizia la riunione di zona                
Verona con lettura dell'enunciato e delle tradizioni.   
Si passa alla presentazione dei partecipanti e dei rispettivi gruppi di             
appartenenza.   
 
Sono presenti 14 membri dei gruppi  Airone, Speranza, Focolare,                        
Arcobaleno,  La Sorgente, Insieme  ,il giardino e 1° maggio .  
Viene distribuita da Emilio (tesoriere di zona) copia dell' ultimo manuale        
di servizio a chi precedentemente l'ha ordinato.  
 
L'ordine del giorno è :  
1 Stabilire le date x le riunioni di zona per il 2019  
2 Convocazione  per assemblea di Area del giorno 7/10/2018  
3 Considerazioni sul raduno di Rimini   
4 Andamento gruppi   
5 Varie ed eventuali   
 
Vengono stabilite dall'assemblea le date per le riunioni di zona Verona                   
relative al 2019.  
 
27 gennaio - 7 aprile - 9 giugno - 28 luglio  - 13 ottobre  - 1 dicembre   
 
Le date stabilite verranno al più presto comunicate al coordinatore di zona 
Valle dell'Adige, in modo che alla  prossima riunione possano stabilire le 
loro senza accavallamenti dal momento che entrambe le zone utilizzano i 
locali concessi dall' Intergruppo.   
 
Si ricorda la convocazione dell'assemblea di Area del giorno  
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7 ottobre 2018 , dove verrà discussa l'eventuale rotazione tra le zone               
dell' area Veneto , del seminario annuale di Area.  
Punto di particolare interesse x le zone Verona e Valle dell'Adige in quanto 
fino ad oggi e da sempre è stato coordinato e svolto a Verona.   
Vengono espressi vari pareri più o meno favorevoli lasciando come             
stabilito tutte le decisioni all' assemblea di Area e al comitato                             
dell'interno, organo preposto ad organizzare appunto tutto ciò che riguarda           
l'interno di AA.  
  
Viene accennata la possibilità in futuro di svolgere un seminario di zona, di 
questo se ne discuterà nelle prossime riunioni e si porterà l'idea anche alla 
zona Valle dell'Adige in quanto presente sul medesimo territorio.   
Si procede con delle considerazioni sull'andamento del recente raduno     
nazionale di AA  di Rimini.  
"Sempre bello, coinvolgente ,utile, positivo "  
Unico neo lo svolgimento di alcune riunioni con temi molto sentiti, in sale 
piccole e non idonee a far si che tutti gli interessati potessero partecipare. 
Fatto d'altronde non nuovo , ma quest'anno sono dovuti intervenuti gli         
addetti a far uscire alcune persone x motivi di sicurezza.  
 
Appena stabilita verrà comunicata la data per l'ultima riunione del                   
seminario svolto a Verona.  Si farà un rendiconto dell'andamento della           
riunione stessa.  
 
La riunione si svolgerà come di consueto presso i locali dell'intergruppo           
di Vr.   
 
Si conclude alle ore 10.45 con la preghiera della serenità.   
La prossima riunione sarà il 2 dicembre 2018  
Serene 24 ore   
 
Il coordinatore di zona Verona   
Mario  
 
*Colgo l'occasione per comunicare che il mio mandato termina a gennaio 
2019, pertanto la prossima riunione di zona sarà l'ultima in cui sarò              

presente in veste di coordinatore di zona.  
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RIUNIONE DEL 14 OTTOBRE 2018 

 
 Presente il Coordinatore di Zona (Juan Carlos), il Vice Coordinatore di Zona 
Marco. Giuseppe, Tesoriere  
Sono presenti i vice e/o rappresentanti dei Gruppi : Incontro, Scaligero,              
Volare, Benaco, Fenice  
Assenti in votazione I gruppi Arena, Vita Nuova, Adige  
Presente Lucio Delegato Area Veneto e Paolo Intergruppo. 
Si propone Marco Vicecoordinatore come Coordinatore Zona  
Votazione unanime 7 gruppi su 7 votano Marco come Coordinatore di Zona  
MARCO nuovo Coordinatore : Ringrazio e chiedo aiuto a tutti per il nuovo 
servizio.  
solo insieme riusciamo a dare un’identità alla Zona Valle dell’Adige.  
Manuel gruppo Incontro: Penso che il Coordinatore di zona è solo un sim-
bolo , è la zona che deve prendersi in carico del lavoro è responsabilità’ 
della zona lavorare assieme al coordinatore.  
Jaun Carlos : Ringrazia e esprime complete disponibilità a collaborare con 
il nuovo coordinatore.  
Paolo Gruppo Scaligero: Paolo alcolista sta affrontando con molta calma 
il IV° passo al fine di riuscire a trasmettere serenità. Al gruppo ci sono                    
ancora cose che non vanno bene ma devo riuscire a stare sereno e non 
impormi.  
Domenica 21-ottobre anniversario dalle ore 9:30 alle 12:30 poi pranzo per 
chi lo desidera  
Paolo Volare: Sono arrivato al gruppo e dopo qualche esperienza di                    
servizio all’interno e all’esterno del gruppo ho cercato di imporre il mio                  
recupero e questa personalizzazione ha fatto si che alcuni elementi si siano 
allontanati.  
Ora le frequenze si assestano di media sui 20 amici a riunione.  

 

ZONA VALLE DELL’ADIGE VR 
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Alcuni nuovi venuti si sono fermati ed hanno intrapreso il principio di                    
frequenza mentre altri non sono ritornati.  
La richiesta dei nuovi amici è quella di ricevere un supporto di                                    
sponsorizzazione soprattutto per riuscire a fare e mantenere le 24 ore.  
Anniversario del gruppo “Volare” del 23-settembre ci sono state 110                      
presenze nel complesso anniversario positivo.  
Il seminario di Verona a me personalmente è piaciuto sia come location che 
come condivisioni.  
Marco Gruppo Benaco: Il gruppo sta andando bene io sono il sostituto , il 
gruppo sta andando bene e faccio gli auguri al nuovo coordinatore Marco.  
Manuel Incontro: abbiamo delle presenze che stanno frequenando e 
stanno affrontando i passi , poi ci c’è un nuovo venuto che frequenta                     
regolarmente una volta a settimana di sabato, il gruppo si assesta sulle 
15/16 unità e proseguiamo in unità cercando di lasciare fuori i vari                                 
personalismi che fanno solo tanto male.  
Silvio La Fenice: auguri a Marco e al suo servizio , è bello vedere che c’è 
un ricambio nel servizio, il gruppo la Fenice sta vivendo un momento felice 
e si assesta sulle 15 presenze, anche il gruppo Al-anon si sta ripopolando.  
In ospedale a Negrar il Sacro Cuore si sono inserite e installati gli Acat, e I 
responsabili mandano ad alcolisti anonimi solo I casi disperati quando non 
riescono ad ottenere niente dalla persona problema.  
Juan Carlos ex coordinatore: anche noi abbiamo avuto alcolisti con                    
doppia dipendenza e le esigenze sono più difficili. Come detto anche al                      
Cavallino dallo psicologo dobbiamo lavorare sull’informazione pubblica.  
Stefano intergruppo : Come intergruppo lavoriamo con le istituzioni e                 
abbiamo cercato anche di entrare nelle carceri ma con esito negative.                    
Con le polo dipendenze dobbiamo prepararci perché’ sarà il futuro e quindi 
dobbiamo essere pronti a lavorare con questi nuovi venuti, dobbiamo               
collaborare con I medici e le istituzioni.  
Manuel gruppo incontro: non dobbiamo aspettarci nulla dalla classe                   
medica , I dottori mandano solo i casi disperati e quando andiamo 
all’esterno come alcolisti anonimi non dobbiamo aspettarci nulla .  
Marco Coordinatore Zona: ok che la Zona deve supportare il coordinatore 
di zona però negli ultimo 2/3 anni non c’è supporto di servitori. E così anche 
per l’esterno e quindi dobbiamo riuscire a collaborare in maniera seria con 
l’intergruppo cercando di suddividere in modo semplice i compiti tra zona e 
intergruppo.  
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Ci sono sovrapposizioni tra I lavori di intergruppo e il lavoro della Zona , es. 
mail doppie, documentazioni doppie etc. quindi è importante parlare e                   
trovare un accordo. Marco Coordinatore : dobbiamo fissare le date per gli 
incontri in ZONA  
_ date indicative:  
10-02-2019 ore 9:00  
14-04-2019 ore 9:00  
23-06-2019 ore 9:00  
04-08-2019 ore 9:00  
12-10-2019 ore 15:00  
15-12-2019 ore 9:00  
Manuel gruppo incontro: perché’ non è mai stato pensato il sabato                      
pomeriggio come incontro in zona ?  
Proviamo a dirlo nei gruppi se potesse andare bene in previsione degli                    
incontri del 2020 al fine di stimolare nuovi servitori.  
Paolo Intergruppo /seminario: Ringrazio I presenti e gli assenti al                            
Seminario di Verona. Analizzeremo il calo che c’è stato in questo seminario 
, soprattutto mancavano amici di Verona e quindi preoccupante. Secondo 
me I gruppi dovrebbero essere avvisati molto di più girando di persona e 
sponsorizzando il seminario.  
Dobbiamo collaborare tutti insieme AA, Al-anon, Professionisti ed altri senza 
entrare in discussione ma per la miglior riuscita degli eventi. Continuammo 
come Intergruppo l’informazione pubblica e tutti ma proprio tutti sono invitati 
a darci una mano l’importante è stare uniti ed essere attrattivi. Creiamo                  
rapporti con l’esterno e cerchiamo di mantenerli. Agli anniversari e alle                    
riunioni aperte cerchiamo di invitare I professionisti.  
Lucio Delegato Area Veneto : Il Coordinatore di zona ha un doppio ruolo , 
come coordinatore di zona e come rappresentante di zona ( referente del 
comitato per l’interno ) durante le riunioni dei comitati d’area .  
Dobbiamo cercare a livello personale di attrarre al servizio al fine che non 
siano sempre le stesse facce che fanno servizio. In merito al forte calo di 
presenze al seminario di Verona si dovrebbe capire e chiedersi il perché’ 
tante persone non sono venute , partendo dai gruppi ma dobbiamo                  
verificare e ragionare tra di noi.  
Marco Coordinatore: Anche nel mio gruppo è difficile sponsorizzare il                
servizio , non c’è senso di appartenenza  
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non vengono svolti neppure i servizi più semplici , quindi sarebbe bello                         
invitarli a partecipare alle riunioni di zona perché’ ne hanno tutto il diritto ma 
sarà molto improbabile.  
Paolo Intergruppo : Quando andiamo nelle scuole o in altri ambienti esterni 
cerchiamo di non dire che l’alcolismo è una malattia ma portiamo solo la 
nostra presenza . Dobbiamo uscire all’esterno preparati.  
Marco Coordinatore : Per l’esterno dobbiamo seguire le line guida  
L’ordine del giorno della prossima riunione di Zona  
avrà come tema nella prima parte l’andamento dei gruppi e nella seconda 
parte IV° Tradizione .  
Prevista per il giorno 16-12-2018 ore 9:00  
La riunione si conclude alle 11,30 con la Preghiera della serenità .  
NUMERO VERDE DI A.A. ITALIA 800411406  
Casella email di Zona aavenetozonavalledelladige@gmail.com  
Il verbalista                      IL Coordinatore di Zona “ VALLE dell’ADIGE”  
          Paolo                                                          Marco 
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RIUNIONE DEL 04 NOVEMBRE 2018 

GRUPPI PRESENTI: 8 

Dolo, Martellago, Mirano, Musile di Piave, Salzano, Scorzè, Spinea e         
Venezia. 
GRUPPI ASSENTI: 5 
Chioggia, Favaro Veneto, Marcon, Marghera, Mestre. 
PARTECIPANO: 
Antonio (Delegato), Leone (Vice-Coordinatore Area), Marco (Comitato per 
l’Esterno dell’Area). 
La riunione comincia alle ore 9.00. 
Dopo la lettura dell’Enunciato,  
ELEZIONI: 
In assenza di Marina (ammalata), vengono richieste le candidature al        
Servizio di Coordinatore di Zona (Pascal), Vice-Coordinatore (Paola),             
Referente per l’Esterno (?). 
Risultati votazione a mano alzata (n. votanti 12): 
-Coordinatore di Zona: Pascal (11/12) 
-Vice-coordinatore di Zona: Paola (8/12) 

- Nessuno si fa avanti per il Referente per l’Esterno (2 anni di Servizio). 
Si ricorda che la nostra Zona è l’unica a non avere un referente per 
l’Esterno, che dovrebbe incontrarsi con tutti i professionisti. 
Le date delle Assemblee di Zona per il 2019 vengono accettate come                         
segue: 

  Assemblee Zona “Venezia Terraferma” 2019: 13 GENNAIO –                         
10 MARZO – 28 APRILE – 07 LUGLIO – 15 SETTEMBRE – 03 NOVEM-
BRE  
 
 

 

ZONA VENEZIA TERRAFERMA 
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Situazione nei Gruppi: 
-Renzo del « Burchiello » (Dolo): il Gruppo funziona bene. Sta cercando 
qualcuno come referente per l’Esterno. 

- Rossano di Salzano: non ci sono persone che fanno servizio, anche se 
si va in ospedale a portare il Messaggio.  

- Gino (San Donà di Piave) sottolinea che oramai l’alcolista va indirizzato 
al SERD, quindi bisogna stabilire buoni contatti con le strutture. Insiste 
sulla sponsorizzazione al Servizio, nonché l’accettazione del tempo in 
cui viviamo: l’uso della posta elettronica. 

- Pino (Spinea) si lamenta che per andare all’ospedale di Mirano, non c’è 
nessuno. Poi, gli alcolisti sono presi in carico dal SERD. 

- Paola (Scorzè), informa di essere in contatto con il Dr. Gentil del SERD 
di Mirano. Sulla frequentazione parla di tante persone che vengono al 
Gruppo per rinnovare la patente…poi, spariscono. 

- Pascal del Gruppo Tana » di Venezia annuncia la creazione di un nuovo 
Gruppo « Rinascita », a Mestre. Parla del Servizio bi-mensile al reparto 
di Alcologia del Fatebenefratelli, con qualche servitore in più. Oltre a 
questa presenza da più di 3 anni, annuncia il nuovo contatto con qualche 
rappresentante dell’Ordine dei Farmacisti, rimasti entusiasti, a fin di              
invitarli ad una Riunione Aperta, dopo di che a una Riunione di                                   
Informazione Pubblica nella loro sede. Inoltre, insista sul la                                         
comunicazione fluida tra i Gruppi e la Zona tramite la creazione di un 
gruppo WhatsApp « AA Zona Venezia Terraferma », e lo sforzo di tutti 
per creare un indirizzo di posta elettronica. Distribuisce un foglio dei 
Gruppi di Zona, con tutti gli estremi (Tel., Cell. di Gruppo, Nome RGSG, 
indirizzo di posta elettronica) e prega tutti di verificarne l’esattezza. 

Germano dichiara che andrà avanti col suo Servizio di Tesoriere, e insiste 
sulla disponibilità al Servizio nei Gruppi. Poi distribuisce il foglio del                         
Bilancino 2018, da compilare e restituire in mano al massimo il 13 gennaio 
2019 (vedere giù in « Allegati da stampare »). Si raccomanda, per chi ce 
l’ha, l’uso del invio per via elettronica a aa.venezia.icloud.com 
A proposito del Gruppo di Lavoro (GdL), Bruno ricorda che all’inizio ci              
furono 8 persone, poi man mano non c’era più nessuno. Bisogna fare                      
lavorare anche i giovani. Antonio prega i Rappresentanti di Gruppo di farsi 
avanti per formarne uno. Leone sottolinea che i Gruppi si esprimano                   

http://aa.venezia.icloud.com/
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sull’argomento, e di non lasciare passare questa opportunità. Prende in 
esempio il Gruppo « Laghetto », per le sue numerose presenze e la sua 
notevole organizzazione. Marco (Comitato Esterno dell’Area) rinforza l’idea, 
comunicando la sua passione per il Servizio svolto grazie al Potere                          
Superiore e attraverso ben 2 Gruppi di Lavoro (di cui « Laghetto »). Pian 
piano, sono giunti a svolgere un Servizio nelle comunità di ricupero, in 5 
ospedali, nei vari SERD, con i vari Assessori, Farmacisti, Magistrati, ecc… 
« Noi abbiamo bisogno di un Gruppo di Lavoro » sul territorio stesso.                    
Ci richiama a lottare contro il protagonismo per anni allo stesso servizio, 
affinché sia sempre preparata la nuova « ondata » di servitori. 
Sul SERVIZIO in generale, dentro e fuori dei Gruppi, tutti insistono sul fatto 
di sponsorizzarlo presso l’alcolista: portare l’alcolista a l’Esterno, a lavorare, 
appena ristabilito, a fin di non lasciare che un Servizio sia sempre e per anni 
nelle solite mani. Fare girare gli alcolisti per sviluppare il senso di                               
responsabilità. 
Si fanno avanti Giusy, Armida e Pascal per ritrovare Marco a Vicenza per 
un « briefing » sull’Esterno, il Gruppo di Lavoro. 
La riunione si è conclusa con la Preghiera della Serenità. 
SERENE 24 ORE A TUTTI  
Paola e Pascal 
CELLULARE DI ZONA: 334 3955333  
Pascal: 349 6638103  
e-mail: aa.venezia@icloud.com 
 
 

 

mailto:aa.venezia@icloud.com
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RIUNIONE DEL 30 SETTEMBRE 2018 

 GRUPPI PRESENTI N. 15 su N.18  
ALTAVILLA - CALDOGNO - CAMISANO - CREAZZO - FERROVIERI -                 
LAGHETTO - LA STRADA DEL RECUPERO - MONTECCHIO MAGGIORE 
- CHIAMPO -TORRI DI ARCUGNANO - DONNE SOTTO SPIRITO -                
MONTICELLO DI FARA -VICENZA UNO - LONGARE - POVOLARO -.  
GRUPPI ASSENTI: CITTA’ DI VICENZA - GIOVANI - SAN BONIFACIO  
 
Sabrina legge l’Enunciato e la Dichiarazione di Unità , Lorena legge lo 
Scopo della Zona e Alberto Una filosofia di Vita.  
Presenti il delegato Antonio e il vice delegato Gianluigi.  
Ordine del Giorno:  
RADUNO DI RIMINI: IMPRESSIONI EMOZIONI  
SEMINARIO DI VERONA 13 OTTOBRE.  
IX TRADIZIONE  
 
Sabrina chiede all’assemblea un parere, in merito a ,organizzare come 
Zona, il Seminario dell’Area Veneto 2020, ( Seminario di Verona).  
Organizzare un seminario implica impegno nelle varie attività da pianificare, 
come trovare la locazione, trovare dei servitori, creare un gruppo di lavoro 
che ha come riferimento il Comitato per l’Interno.  
Informa inoltre che per il Seminario di Verona del 13 Ottobre, ci sono da 
preparare delle relazioni sul tema: “ Atteggiamenti e responsabilità nei                        
confronti della mia famiglia”.  
Per la prossima assemblea di Zona, si rende necessario trovare un                         
candidato per il servizio di vice coordinatore di Zona Palladio, resterà in               
carica per due anni, e sarà il probabile candidato per essere il coordinatore 
che andrà a sostituire Sabrina.  

 

ZONA PALLADIO 
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Sono state definite le date per le prossime riunioni di Zona del 2019, con la 
possibilità di aggiungere una data, compatibilmente con i costi e gli impegni 
già fissati nel prossimo anno, previo comunicazione al coordinatore di Area.  
Sono stati consegnati a tutti gli atti della conferenza e il resoconto di Rimini, 
per un costo di € 4,50 a gruppo. Come sempre le esperienze delle                        
condivisioni di chi ha vissuto Rimini sono piene di passione e di trasporto.  
Si è più consapevoli di appartenere ad un grande associazione, tutte le              
riunioni sono state interessanti, si è parlato di gruppi che portano il                     
messaggio nelle carceri , si ha modo di sentire molte condivisioni di amici 
che non hai mai visto, si capisce che servizio stanno svolgendo i nostri                  
fiduciari ,come ad esempio stanno coinvolgendo i professionisti, i quali si 
stanno sempre di più avvicinando alla nostra associazione. Il momento della 
conta resta sempre tra i più emozionanti, perché gli amici che ti abbracciano 
e manifestano la loro gioia , sono il segno tangibile e sincero della                             
fratellanza che ci unisce.  
Portare un ‘amico che frequenta da anni, per la prima volta a partecipare a 
Rimini, è una delle gioie più grandi che ha condiviso un’ amico; potrebbe 
essere uno spunto per tutti per il prossimo raduno. Inoltre da sottolineare 
anche l’aspetto di poter condividere il resto della giornata dopo le riunioni 
con altri amici, di cui puoi cogliere aspetti che non conosci, al di fuori delle 
riunioni di gruppo cose che normalmente non fai.  
Il Coordinatore di Zona ci informa che quello che è stato votato all’unanimità 
da proporre in Consiglio di Area ,riguardo il rimborso per servizio Area, per 
ora non è stato ancora accolto.  
IIX TRADIZIONE  
A.A. come tale non dovrebbe mai essere organizzata, ma noi possiamo                 
costruire dei consigli di servizio o comitati, direttamente responsabili verso 
coloro che essi rappresentano.  
Nella seconda parte durante la carrellata si è condiviso il fatto che in merito 
ai vari servizi, tutti possono portare il loro contributo, sia gli amici che                    
chiameremo conservatori, che gli amici che chiameremo progressisti, la 
forza e la bellezza della ns. associazione sta proprio nel confronto e nella 
condivisione costruttiva , per portare avanti al meglio le nostre tradizioni, per 
far si che l’associazione si preservi sane e viva nel tempo.  
Tenendo presente che queste non vanno mai interpretate, ma sono dei                     
paletti entro i quali l’associazione può funzionare al meglio, per rimanere 
unita e continuare a essere viva,  
e consentirci di essere presenti quando un amico ci chiama.  
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Ad esempio gli amici Silvano e Ottorino, che gestiscono la segreteria di 
Area; come rispondere al telefono, prenotare le stanze per le riunioni di 
Area, informare i gruppi delle comunicazioni dei Servizi Generali, e tutti i 
lavori che comporta l’ufficio di Area ,di fatto svolgono un lavoro che come 
tale dovrebbe essere retribuito.  
In merito ai servizi dovremmo fare una distinzione su quando un amico 
svolge il 12 Passo per portare il messaggio, e quando un amico dedica                    
il suo tempo, a fare in modo che A.A. funzioni al meglio.  
Informiamo che al ricevimento del Verbale alcune info potrebbero essere 
già obsolete, e superate dal momento, che il 7 Ottobre si terrà la riunione di 
Area Veneto, e che il nostro Coordinatore di Zona ci aggiorna sempre via 
WhatsApp.  
  
Informazioni Varie  
NuovI indirizzi e-mail  
La strada del recupero : lastradadelrecupero@gmail.com  
Oasi Camisano : oasigruppoaa@gmail.com  
 
Domenica 18 Novembre ore 15.00, a Creazzo Insieme in A.A. 12°                       
anniversario  
Gruppi : Altavilla, Donne sotto spirito, Ferrovieri, La strada del                   
recupero, Serenità . Prossima Assemblea Zona 9 DICEMBRE 2018  
SI ricorda di fare una ricarica al cellulare del gruppo prima della                     
scadenza dei 12 mesi.  
Si invita a sponsorizzare in gruppo la partecipazione di un amico, per 
provare almeno una volta ad affiancare Sabrina come vice                                           
coordinatore.  
 
La riunione si conclude alle ore 11,00 con la Preghiera della Serenità.                           
 
Il Tesoriere                                                                              Il Verbalista 
RENZO                                                                                     ALBERTO 
 
Per eventuali chiarimenti rivolgetevi al vostro Rappresentante di Gruppo 
R.G.S.G.  
 
Il Coordinatore di Zona SABRINA 
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RIUNIONE 07 SETTEMBRE  2018  I.P. VICENZA  
GRUPPI: 
Presenti: 
Cima 12 (Sandrigo), Donne Sotto Spirito, Laghetto, La Strada del Recu-
pero (Vi), Oasi (Camisano), Schio, Una soluzione esiste (Longare), Vi-
cenza Uno. 
Ringraziamo il delegato Luigino e gli amici di Thiene per la loro gradita pre-
senza. 
Alle 20,35 Marco apre la riunione con la lettura dell'enunciato.                            
DAY  HOSPITAL  ALCOLOGICO   ULSS  8   Berica 

referente: Diego 
Viene aggiornato il calendario 
MERCOLEDI' 03 ottobre Vicenza Uno  
MERCOLEDI' 17 ottobre La strada del recupero  
MERCOLEDI' 31 ottobre Laghetto + DSS 
MERCOLEDI' 14 novembre Cima 12  
La prossima riunione per i dipartimenti sarà il 18 settembre; durante l'e-
state c'è stata una pausa. 
SCUOLE 
Referente: Nicola 
Le scuole riapriranno a breve e presto saremo operativi 
COMUNITA' 
Referente: Bruno 

Gli amici che si dedicano a questo servizio sono sempre molto entusiasti 
e positivi. 
Si ribadisce l'importanza di dare dei contatti dopo la comunità, quando 
escono sono spaesati e spesso rischiano di ritornare dai vecchi amici e di 
ricominciare la vita di prima. 

Gruppo di lavoro per  

l’INFORMAZIONE PUBBLICA 

VICENZA 

 

  

04.03.2016 
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Invece, se ci sono dei numeri di riferimento, è più facile che si avvicinino 
ai gruppi. 
Durante l'ultimo incontro si è dibattuto sulla differenza tra astinenza e so-
brietà; sono stati tutti molto colpiti dalle testimonianze in merito. 

VARIE 

 La giornata delle Associazioni, a Thiene, ha avuto buon esito; un 
grazie di cuore agli amici che si sono avvicendati nel gazebo. 

 Buone notizie dal fronte carceri; aumentano sempre più gli AAmici 
che si mettono a disposizione per questo delicato servizio. 

 Ribadita l'importanza dell'identificazione, cosa che non avviene con 
lo staff medico. 

 Il nostro programma funziona anche perché le esperienze le ab-
biamo vissute sulla nostra pelle, i medici parlano attraverso i libri, 
noi con il linguaggio del cuore. 
La nostra sofferenza passata ci porta a dare perché siamo ben co-
scienti di ciò che ci aspetta senza un recupero; il continuo con-
fronto con persone e situazioni, ci rende più forti e determinati. 
Purtroppo lo psicologo non è sempre disponibile, con la terapia del 
telefono, noi ovviamo a questa mancanza. 

Il prossimo incontro è fissato per  venerdì 5 ottobre p.v.  

Si chiude la riunione con la Preghiera della Serenità. 
Coordinatore MARCO                                                    
Verbalista LORENA 
GRUPPI: 

 

RIUNIONE 05 OTTOBRE 2018        I.P. VICENZA 

Presenti: 
Donne Sotto Spirito, Laghetto, La Strada del Recupero (Vi), Oasi                               
(Camisano), Schio, Una soluzione esiste (Longare), Vicenza Uno. 
Ringraziamo gli amici di Thiene per la loro gradita presenza. 
(Cima 12 assente giustificato) 
Alle 20,35 Marco apre la riunione con la lettura dell'enunciato. 
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DAY  HOSPITAL  ALCOLOGICO   ULSS  8   Berica      referente: Diego 
confermato  il calendario 
MERCOLEDI' 17 ottobre La strada del recupero  
MERCOLEDI' 31 ottobre Laghetto + DSS 
MERCOLEDI' 14 novembre Cima 12  
Dalla riunione del 18 settembre è emerso quanto  venga considerato                 
importante il programma di AA, dopo la frequentazione del DH. 
Prossimamente ci confronteremo sulle linee guida da seguire durante gli 
incontri in DH. Iniziamo  sempre con la lettura del  foglio blu, mettiamo in 
risalto ciò che abbiamo trovato all'interno dei gruppi ed il cambiamento che 
c'è stato nella nostra vita! 
Gli operatori hanno riscontrato che un'ora è poca, si valuta se aumentare il 
tempo a nostra disposizione. 
 
SCUOLE                                                                          Referente: Nicola 
Presto saremo operativi 
 
COMUNITA'                                                                     Referente: Bruno 
Continuano gli incontri che ormai sono un appuntamento fisso e ben                   
collaudato che dà molteplici soddisfazioni. 
 

VARIE 

 Il gruppo per l'Informazione Pubblica Vicenza ovest ha preso contatti 
col dottor Poiatti dell'ospedale di Arzignano, che ben conosce                    
l'associazione. Saranno presenti in reparto un paio di volte la                 
settimana per portare la testimonianza di AA ai pazienti ricoverati. 

 Continua l'avventura in radio Oreb; il dottor D'Ausilio crede molto nel 
programma A.A. Ringraziamo tutti gli amici e le amiche che si                    
rendono disponibili per tale servizio. Le registrazioni saranno effet-
tuate presso i locali della radio, a Lisiera, un paio di volte all'anno. 

 Ricordiamoci sempre di usare il linguaggio del cuore, quando ci                   
confrontiamo con l'esterno, l'alcolichese non è ben compreso! 

 Ricordiamo la convention ITALYPAA che si effettuerà a Vicenza il 
3/4/5 maggio 2018. Italypaa nasce a seguito del meeting Eurypaa 
che si è svolto a Roma nel 2015, dove alcuni alcolisti italiani giovani 
di età o di cuore, hanno avuto l'opportunità di incontrarsi e                             
conoscersi, scoprendo il comune desiderio di creare nuovi momenti 
di incontro e crescita nel programma di AA. Con il termine giovani si 
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intende tutti coloro che sono disposti a crescere,  l'alcolismo non ha 
barriere, età compresa. ITALYPAA viene organizzata con l'intento di 
celebrare  la sobrietà in AA dando maggior rilievo al recupero dei 
giovani o di coloro che sono giovani di cuore, per mostrare come 
anch'essi possano diventare sobri, così come essere parte vitale di 
AA nel suo insieme. 
"...negli ultimi anni non ho trovato un'ispirazione più grande sapendo 
che la AA di domani sarà al sicuro ... considerando che voi siete la 
generazione più giovane di AA oggi" (Bill W. 15 giugno 1969) 
Per aiutare l'inserimento dei giovani, sarebbe auspicabile riuscire a 
modernizzare il linguaggio e le tematiche, sempre rimanendo                      
all'interno delle tradizioni. 

Il prossimo incontro è fissato per  venerdì 2 novembre.  

Si chiude la riunione con la Preghiera della Serenità. 
Il Coordinatore Marco                                                                    
Il Verbalista Lorena 

 

RIUNIONE 02 NOVEMBRE 2018      I.P. VICENZA  
GRUPPI: 
Presenti: 
Cima 12 (Sandrigo), Donne Sotto Spirito, Laghetto, Oasi (Camisano), 
Schio, Una soluzione esiste (Longare), Vicenza Uno. 
Sempre gradita la presenza degli amici di Thiene! 
Alle 20,40 Marco apre la riunione con la lettura dell'enunciato.                                      
DAY  HOSPITAL  ALCOLOGICO   ULSS  8   Berica        referente: Diego 
Viene aggiornato il calendario: 
MERCOLEDI' 14 novembre Cima 12  
MERCOLEDI' 28 novembre  Una Soluzione esiste 
MERCOLEDI' 12 dicembre Oasi  
 
 
Nella riunione del 16 ottobre siamo stati informati che la dottoressa Fanton 
ha terminato la sua collaborazione col SERD e rientra in gastroenterologia; 
qualsiasi visita in alcologia verrà svolta dal SERD.  
Dal 1° novembre il dott. Moretto sarà presente al 6° piano dell'ospedale 
dove verranno trattati tutti i pazienti alcoldipendenti. 
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Durante tale incontro c'è stata la presentazione del programma AA,  ribadita 
l'importanza di trovare le parole più giuste ed efficaci, e seguire sempre le 
linee guida. 
SCUOLE                                        Referente: Nicola 

E' stata richiesta una giornata informativa presso l'Istituto Victory di                 
Vicenza, da effettuarsi sabato 17 novembre. 
Già individuati gli AAmici che si prestano per tale servizio. 
Anche l'ITIS Rossi ha richiesto la nostra partecipazione nella prima                  
settimana di febbraio,  
SI RICHIEDE LA VOSTRA DISPONOBILITA' 
COMUNITA'                                 Referente: Bruno 
Si è pensato di fare un calendario mensile per meglio adempiere al servizio 
nelle comunità: 
S. GAETANO  (ultimo venerdì del mese) 
30 novembre   Nicola, Moreno, Giada, Alberto, Luigino 
VITA NUOVA  (3° martedì) 
20 novembre   Guglielmo, Bruno, Marco 
ANCHE PER QUESTO SERVIZIO ABBIAMO BISOGNO DI VOI!!! 

VARIE 

 Il gruppo per l'Informazione Pubblica Vicenza ovest ha preso contatti 
col dottor Pujatti dell'ospedale di Arzignano, che ben conosce                    
l'associazione. Saranno presenti in reparto un paio di volte la                    
settimana per portare la testimonianza di AA ai pazienti ricoverati. 

 Viene ribadita l'importanza della comunicazione tra il gruppo                  
dell'Informazione Pubblica ed il Comitato per l'Esterno; a tal                       
proposito viene eletto  l'AAmico Guglielmo (Camisano), come                       
referente presso il suddetto comitato. 
A lui vanno i nostri migliori auguri di buon lavoro! 

 Il 7 dicembre, a Camisano, presso le scuole, in piazza 29 aprile, ci 
sarà un incontro con il dott. Balestra sulla dipendenza da gioco. 

 Le registrazioni effettuate presso radio OREB saranno trasmesse il 
26 novembre alle ore 10.00 - 18,30 - 21.30 

Il prossimo incontro è fissato per  venerdì 7 dicembre p.v.  

Si chiude la riunione con la Preghiera della Serenità. 
Il Coordinatore Marco                                                                    
Il Verbalista Lorena 
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CALENDARIO RIUNIONI ANNO 2019 

ALCOLISTI ANONIMI  “AREA VENETO” Via Vaccari, 107 36100  

VICENZA Tel. 0444 -303130 Assemblea di Area 

(Vicenza – Circoscrizione 7 - Via Vaccari, 107) 

  1 17 Febbraio 09.00 

  2 16 Giugno 09.00 

  3 6 Ottobre 09.00 

 
Consiglio di 
Area   

(Vicenza – Circoscrizione 7 - Via 
Vaccari, 107)  

 1 03 Febbraio 09.00 

 2 12 Maggio 09.00 

 3 08 Settembre 09.00 

 4 24 Novembre 09.00 

 

Riunioni Comitati di Area 

(Vicenza – c/o Circoscrizione 7 - Via Vaccari, 107) 
 

  1 20 Gennaio 09.00 

  2 05 Maggio 09.00 

  3 01 settembre 09.00 

  4 17 Novembre 09.00 
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I DIVERSI INVITI DURANTE LE 

FESTIVITÀ DI NATALE E CAPODANNO 
POSSONO SEMBRARE UNA TRISTE PROSPETTIVA AI NUOVI 

AMICI DI A.A. 

COMUNQUE MOLTI DI NOI HANNO TRASCORSO LE PIÙ FELICI 

FESTIVITÀ RIMANENDO SOBRI. 

UNA COSA CHE NON AVREMMO MAI SOGNATO, NÈ VOLUTO NÈ 

CREDUTA POSSIBILE QUANDO ANCORA BEVEVAMO. QUI SONO 

ELENCATE ALCUNE VIGNETTE UTILI PER PARTECIPARE A TUTTA 

UNA SERIE DI DIVERTIMENTI SENZA UNA GOCCIA D'ALCOL. 

 

Cercate di portare i nuovi alle riunioni, di rispondere al telefono del gruppo o 

dell'ufficio centrale, parlate, aiutate con pietanze o visitate gli alcolisti ricoverati 
in ospedale  

 Invitare amici e in modo particolare i nuovi arrivati. Se non avete un posto dove 
tenere una festa, invitate una persona a cena o anche solo per un caffè  



 

 

65 

 
Tenete con voi in ogni momento i la vostra lista dei numeri telefonici di A.A. Se 
avvertite una compulsione o un'ansia di bere, non fate nulla prima di aver parlato 
con un A.A. 

Informati dove vi sono feste, riunioni o altre celebrazioni, compleanni dei gruppi 

della tua area e vacci. Se sei timido porta con te qualcuno più "giovane" di te.  

 
Se sei nervoso evita ogni occasione in cui si beve. Ricordati come eri bravo a 

trovar scuse quando bevevi. Ora impiega tale capacità nel modo giusto.                
Non esiste festa aziendale più importante di salvarsi la vita.  
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Se devi partecipare ad una festa in cui si beve, e non puoi portare nessun A.A., 

tieni a portata di mano delle caramelle. 
 

 
Informati dove vi sono feste, riunioni o altre celebrazioni, compleanni nei gruppi 
della tua area e vacci. 
 

 
Va in chiesa. In qualunque chiesa.  
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Non restar seduto a rimuginare. Prendi un libro, visita musei, fai delle                    
passeggiate e scrivi delle lettere. 

 
Non cominciare a farti dei problemi per tutte le tentazioni delle festività.             Ri-
cordati: "Un giorno alla volta"  

Gusta la vera bellezza della festa: amore e gioia. Magari non puoi fare dei doni 
materiali, ma quest'anno puoi dare amore. 

"Avendo avuto una..." Non è necessario dichiarare qui il 12° passo, dato che 
già...lo conosci. 
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